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Правовые рифы  
«прибрежки»

Морская судьба  
Юрия Дьякова

8-летие аварии на «Фукусиме»:  
последствия
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летать... умеет

Согласно федеральному закону о связи, никакому пользователю связи на территории 
России не может быть отказано в доступе к услугам сети связи общего пользования. 
Но многие российские рыбаки лишены этого доступа в море. Как мореходы древних 
лет, они уходят в рейс, надолго лишаясь связи с домом

> КАДРЫ <

Связи нет,  
но вы держитесь!

Назначен  
и. о. 

министра 
рыбного 

хозяйства 
края

С 18 марта курировать рыбо-
промышленную отрасль Кам-
чатского края будет Андрей Зде-
товетский, ранее занимавший 
должность начальника управле-
ния контроля, надзора и рыбоох-
раны Федерального агентства по 
рыболовству.

«Не нужно объяснять, что ры-
бопромышленная отрасль для 
Камчатки – одна из ключевых. На 
протяжении последних лет, благо-
даря системной совместной работе 
правительства края и рыбопро-
мышленников, отрасль вышла на 
устойчивую траекторию роста. Рас-
считываю, что новый руководитель 
министерства сохранит сложивши-
еся традиции в части поддержки и 
помощи в решении проблем наших 
рыбаков и продолжит реализацию 
стратегии по развитию рыбопро-
мышленного комплекса Камчат-
ского края», – прокомментировал 
назначение губернатор Владимир 
Илюхин.
Пресс-служба губернатора  
и Правительства Камчатского 
края

Модный 
подарок  

от лосося. 
Как готовить 

молоки?
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РЕКЛАМА В ГАЗЕТЕ  
«РЫБАК КАМЧАТКИ»

23-41-95

> Подробности на стр. 4–5 <

  СПРАВКА

Андрей Георгиевич Здетовет-
ский родился в городе Магадане. 
В 1997 году окончил Самарский 
государственный университет 
по специальности «Биология». 
На занимаемых должностях 
курировал вопросы экологии 
и экологической экспертизы. 
В структуре Росрыболовства с 
2007 года – начальник отдела 
мониторинга Средневолжского 
территориального управления 
Росрыболовства, после чего за-
нимал должность заместителя 
этого ведомства. С 2010 года воз-
главлял Охотское территориаль-
ное управление Росрыболовства. 
В 2013 году вступил в должность 
начальника управления контро-
ля, надзора и рыбоохраны Феде-
рального агентства по рыболов-
ству (г. Москва).
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Ежедневно 60 
волонтеров 
будут помогать 
зрителям и 
участникам 
чемпионата 
и первенства 
России по 
горнолыжному 
спорту на 
Камчатке

Напомним, что чемпи-
онат и первенство России 
по горнолыжному спорту 
пройдут 28 марта – 2 апреля 
2019 года на территории ГЛК 
«Морозная». В эти даты во-

лонтеры будут дежурить на 
территории комплекса с 8:30 
до 16:30 ежедневно. Для до-
бровольцев предусмотрено 
бесплатное питание.

«Впервые за 19 лет на 
территории нашего края 
проходят горнолыжные со-
ревнования такого уровня, 
– рассказал вице-губер-
натор Камчатского края 
Алексей Войтов. – Задача 
спортсменов – достойно 
выступить и добиться но-
вых высот. А наша задача 
– создать для горнолыж-
ников и зрителей соревно-
ваний максимально ком-
фортные условия. Поэтому 
к проведению чемпионата 
и первенства привлечено 
порядка 60 студентов учеб-
ных заведений Камчатки. В 
преддверии первенства для 

волонтеров организовано 
обучение. В процессе меро-
приятия они будут помогать 
медицинским и спортив-
ным бригадам, встречать 
и сопровождать представи-
телей Международной фе-
дерации лыжного спорта и 
иностранных стран – участ-
ниц соревнований, объяс-
нять дорогу на территории 
горнолыжного комплекса, 
участвовать в церемонии 
награждения».
По информации пресс-
службы губернатора 
и Правительства 
Камчатского края

Ты записался 
в волонтёры?

В Эссо на 
спортивном 
комплексе 
«Оленгенде» в 
одиннадцатый 
раз состоялось 
краевое 
первенство 
по северному 
многоборью

Как рассказали в пресс-
службе законодательного со-
брания региона, в первенстве 
приняли участие команды 
Быстринского, Олюторского, 
Тигильского, Пенжинского, 

Мильковского районов и по-
селка Палана. Они боролись 
за победу в пяти дисциплинах: 
метании топора на дальность, 
прыжках через нарты, тройном 
национальном прыжке, беге с 
палкой по пересеченной мест-
ности на 2 000 и 3 000 метров.

Абсолютными чемпионами 
первенства стали Никита Ки-
ташов, Юрий Этьэнна, Сергей 
Наянов, среди девушек – Ели-
завета Канина, Алина Гапо-
нова, Юлия Машенцева. В ко-
мандном зачете 1 место занял 
Пенжинский район, 2 место у 
Тигильского района, завершил 
тройку лидеров Мильковский 
район.

Все участники соревнований 
были застрахованы по личной 
инициативе краевого депутата 
Евгения Новоселова.

«Поскольку в спорте, особен-
но на соревнованиях, не всегда 
удается обойтись без травм, 
считаю очень важным, чтобы 
участники были застрахованы. 
Страховка будет хорошей по-
мощью детям и родителям в по-
добных случаях», – уверен Евге-
ний Новоселов.

Евгений Аликович оказы-
вает постоянную поддержку 
детскому спорту. За последние 
пять лет в 5-м избирательном 
округе ни одно спортивное ме-
роприятие не проходит без его 
помощи. Он финансирует при-
обретение призов, инвентаря, 
проезд к месту проведения со-
ревнований, поощрение побе-
дителей, а также страхование 
юных спортсменов и их трене-
ров.
Соб. инф.

> Спорт <

Первенство по 
северному многоборью: 
чемпионы и чемпионки

16 марта каюры 
«Берингии-2019» 
финишировали в 
Оссоре. Быстрее всех 
дистанцию преодолел 
Вячеслав Демченко из 
Москвы

Это был десятый этап гонки – 120 ки-
лометров от КП «База оленеводов» до КП 
«Оссора».

«Было холодно и достаточно сложно: 
подъемы, тяжелый перемороженный 
снег. Снегоходы постоянно вязли. Мы 
поднимали грузы, цепляя к нартам по 
два снегохода. Повезло с погодой. Было 
ясно и практически безветренно. При-
ехали, натопили печку и приготовили 
ужин. Часть снегоходчиков сразу же 
ушла на трассу – бить путь на Оссору. 
Со стороны Оссоры прокладывают путь 
ребята нашего многолетнего и бессмен-
ного проводника через перевал Виктора 
Артемьевича Бочерикова», – рассказал 

заместитель руководителя гонки «Бе-
рингия-2019» Артём Чернов.

Как сообщили в пресс-службе губер-
натора и правительства края, Вячеслав 
Демченко продолжает лидировать и в 
общем зачете. Кроме того, он быстрее 
всех пересек экватор «Берингии-2019». 
Как каюр, первый достигший середины 
маршрута гонки, он получит приз памя-
ти легендарного камчатского летчика 
Владимира Самарского, который долгие 
годы был бессменным сопровождающим 
«Берингии».

Напомним, что в этом году гонка 
стартовала 4 марта из Эссо. В экспеди-
цию отправились 18 каюров. Накануне 
девятого этапа с дистанции сошел дебю-
тант гонки из поселка Палана Иван Суб-
ботин. Его передовик устал, а без вожака 
упряжка отказывалась идти. Уже после 
старта девятого этапа в село Лесная вер-
нулись Никита Ревенок и Валерий Эле-
вьи. После девятого этапа с участия в 
гонке снялись гражданка Швейцарии 
Алексия Шоффа и камчатский каюр 
Александр Чуприн.
Соб. инф.

«Берингия» 
финишировала в Оссоре

Камчатская 
спортсменка Екатерина 
Осичкина завоевала 
три золотые медали 
на первенстве мира 
среди юниоров по ски-
альпинизму

Екатерина Осичкина заняла три первых 
места в индивидуальной гонке (спортсмен-
ка преодолела дистанцию за 58 минут), 
спринте (3 минуты 41 секунда) и верти-
кальной гонке (32 минуты и 41 секунда) на 
первенстве мира среди юниоров в Швейца-
рии.

«Чемпионат и первенство мира по ски-
альпинизму проходят в Швейцарии. Спор-
тивная сборная команда России полностью 

состоит из камчатских спортсменов, что 
внушает нам особую гордость. Это говорит 
о квалификации тренеров и условиях, ко-
торые созданы для тренировок спортсме-
нов. По итогам гонок российская команда 
заняла 6 место в национальном зачете. 
Одиннадцатое место среди кадетов занял 
Никита Филиппов, заработав для команды 
24 балла. Среди женщин Анна Малышева 
заняла 15 место. Она принесла команде в 
сумме 46 баллов. На 20 месте среди каде-
тов находится Михаил Селин. Он набрал 
11 баллов. Светлана Малышева заняла 29 
место и заработала 2 балла для команды. 
Желаем нашим спортсменам дальнейших 
побед», – сказала исполняющая обязанно-
сти министра спорта Камчатского края На-
талья Глубокая.

Она отметила, что по итогам этих со-
ревнований станет известно, получит ли 
камчатская сборная квоту на Юношеские 
Олимпийские игры, которые состоятся в 
январе 2020 года в Лозанне в Швейцарии.

Добавим, что в первенстве мира по ски-
альпинизму приняли участие спортсмены 
из 30 стран в четырех возрастных груп-
пах: кадеты, юниоры, молодежь и взрос-
лые. Они уже выступили в дисциплинах 
«Спринт», «Индивидуальная гонка», «Вер-
тикальная гонка» и «Эстафета».

Как рассказали в пресс-службе губер-
натора и правительства края, Екатерина 
Осичкина является членом сборной коман-
ды России. Ски-альпинизмом спортсменка 
занимается с 2012 года в КГАУ «СШОР «Мо-
розная» под руководством тренера Ларисы 
Соболевой. Ранее девушка демонстрирова-
ла успехи в лыжных гонках и биатлоне.

Со второго и третьего этапов Кубка 
мира по ски-альпинизму Екатерина Осич-
кина также привезла несколько золотых 
медалей.

Соб. инф.

Золото Екатерины  ПРОГРАММА 
ЧЕМПИОНАТА 
И ПЕРВЕНСТВА 
РАССЧИТАНА 
НА 6 ДНЕЙ И 
ВКЛЮЧАЕТ 
СОРЕВНОВАНИЯ 
В ЧЕТЫРЕХ 
ТЕХНИЧЕСКИХ 
ДИСЦИПЛИНАХ:

– 28 и 29 марта – слалом,
– 30 марта – параллель-

ный слалом,
– 31 марта – командные 

соревнования,
– 1 и 2 апреля – слалом-

гигант.
Число участников и го-

стей – более 200, среди них 
спортсмены, тренеры, тех-
нические специалисты ко-
манд и судьи. Планируется, 
что на Камчатку приедут 
горнолыжники не только 
из России, но и из Европы, 
стран АТР и СНГ.
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«Возвращение Крыма – важней-
шее событие в новой истории на-
шей страны. Этот день на долгие 
годы останется в памяти русского 
народа как день национальной гор-
дости, – сказал руководитель агент-
ства по внутренней политике наше-
го края Игорь Гуляев. – Несмотря 
на отдаленность Камчатки от Кры-
ма, мы вместе встречаем праздник, 

который олицетворяет собой право 
народа на самоопределение. Сегод-
ня мы знаем, что связаны между 
собой единой историей, единым 
народом и единой страной. Желаем 
Крымской земле мира, добра и про-
цветания!»

На площади была организована 
культурная программа, катание 
в запряженной карете, игровые 
зоны для детей, тематические пло-
щадки и торговые ряды для моло-
дежи и взрослых. Кроме того, для 
жителей и гостей края выступили 
сольные исполнители и творче-
ские коллективы Камчатки, среди 
которых «Родные напевы», «Заба-

ва», «Рассветы Камчатки» и «Ко-
ритэв».

Камчатцы могли не только наблю-
дать за происходящим в качестве зри-
телей, но и принять активное участие 
в акции «Севастопольский вальс». 
Десятки жителей края закружились в 
танце под эту знаменитую песню.

Напомним, 18 марта отмечается 
пятая годовщина воссоединения 
Крыма и Севастополя с Российской 
Федерацией. По всей стране в этот 
день проходят торжественные ак-
ции, митинги и мероприятия.
По информации пресс-службы 
губернатора и Правительства 
Камчатского края

С начала 
2018 года 
рыболовецкие 
предприятия 
Камчатского 
края выловили 
более 209 тысяч 
тонн водных 
биоресурсов. 
Это 20,4 
процента их 
квот

По информации мини-
стерства рыбного хозяйства 
края, объемы добычи этого 
года соответствуют показателям 2018-го. В 
Охотском море с начала 2019 года на про-
мысле минтая работали 174 судна, из них 
57 осваивали квоты камчатских пользова-
телей. Наши рыбаки добыли 156 339 тонн 
минтая, в прошлом году этот показатель 
был равен 154 729 тоннам. Тихоокеанской 
сельди выловили 2 967 тонн, освоение – 4,8 
процента от квоты в 61 702 тонны.

Промысел в Беринговом море принес бо-
лее 5 тысяч тонн водных биоресурсов. Так, 

в Западно-Беринговоморской зоне в тече-
ние прошедшей недели добыты 1 236 тонн 
трески, 179 тонн дальневосточной камбалы 
и 149 тонн синего краба. В Карагинской 
подзоне добыты 625 тонн водных биоресур-
сов. Среди них 503 тонны трески и 86 тонн 
минтая. В Петропавловск-Командорской 
подзоне – 3 174 тонны водных биоресурсов. 
Основные объекты добычи – минтай (1 241 
тонна), треска (1 282 тонны) и дальнево-
сточная камбала (569 тонн).

> Отрасль <

Улов Камчатки с 
начала года – более 
200 тысяч тонн 
водных биоресурсов

Реклама

Под «Севастопольский вальс»

16 марта у стелы «Город воинской 
славы» в честь праздника прошел 
фестиваль «Крымская весна». Здесь 
собрались представители общественных 
и политических организаций, 
молодежных объединений, трудовых 
коллективов
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На дворе XXI век. 
Технический 
прогресс дошел до 
того, что мы можем 
услышать шум 
ветра на Марсе. А в 
это время многие 
российские рыбаки, 
уходя в море, не 
могут услышать 
своих родных и 
близких, теряют 
связь с миром и 
цивилизацией

>Кирилл МАРЕНИН

ПИСЬМО В 
РЕДАКЦИЮ

Долгие мор-
ские рейсы – ис-
пытание не только 
физическое, но и 
эмоциональное. Разлука 
с семьей, информационный 
голод порой изнуряют человека не 
меньше, чем тяжелый труд. Скра-
сить суровые рыбацкие будни 
помогают приветы и новости с 
берега, возможность услышать 
родной голос. А бывает, что об-
мен сообщениями жизненно 
важен: например, если дома, не 
дай бог, случилась беда. Но, ока-
зывается, многие российские 
рыбаки лишены этой услуги. Как 

мореходы древних лет, они уходят 
в рейс, надолго лишаясь связи с до-
мом.

Вот какое письмо пришло в ре-
дакцию «Рыбака Камчатки» от од-
ного из наших читателей: «Сегодня 
многие суда не имеют полного ком-
плекта спутникового оборудования. 
Например, имеют «Инмарсат», че-
рез который могут подавать только 
радиограммы. Но это теперь нельзя 
(ни исходящие, ни входящие). Дру-
гие не имеют и такого оборудования. 
Раньше могли связаться через радио-
центр по телефону. Теперь нельзя. 
Что делать, если судно находится вне 
зоны действия сотовой связи?

Давным-давно ликвидировали 
коротковолновые передатчики. 
Не работает для экипажей широ-
ковещательная трансляция. УКВ-

диапазон ра-
ботает на 

ог рани-

ченное расстояние, и станций 
мало.

Представим ситуацию. Я в море. 
На берегу что-то случилось с же-
ной, дети остались одни. Мне никто 
даже радиограмму не сможет дать».

Действительно ли дело обстоит 
так плохо? Если да, то в чем при-
чина?

АБОНЕНТ ВРЕМЕННО 
НЕДОСТУПЕН

В советское время получить ус-
лугу связи между берегом и морем 
можно было в радиоцентрах и в от-
делениях почты.

«Когда член экипажа хотел свя-
заться со своими родными и близ-
кими, он приходил ко мне, оставлял 
заявку. Я соединялся с оператором 
радиоцентра, называл ему номер 
домашнего телефона, меня комму-
тировали с квартирой. Если телефо-
на в квартире не было, пообщаться 
можно было в переговорных ком-
натах. Стоило это копейки», – вспо-
минает Игорь Александрович, в 
прошлом флагманский радист.

Правда, приходилось порой 
ждать день, а то и больше, прежде 
чем людей соединяли. Для срочных 
сообщений 24 часа в сутки рабо-
тал телетайп. Сегодня эта система 
кому-то покажется допотопной, но 
она гарантировала экипажам по-
стоянный контакт с берегом.

В постсоветское время судь-
ба радиоцентров рыболовного и 
транспортного флота сложилась 
по-разному. На базе камчатского 

рыбрадиоцентра в 1999 году было 
создано ФГУП «Камчатский центр 
связи и мониторинга», первое пред-
приятие новой федеральной струк-
туры, ныне известной как Центр 
системы мониторинга рыболовства 
и связи.

Получив новую вывеску, камчат-
ский радиоцентр продолжал оказы-
вать услуги радиотелефонной связи 
и телеграфии населению, но посте-
пенно терял интерес к этой деятель-
ности. Может быть, она приносила 
не так много денег.

Закончилось тем, что функции 
морской связи перешли в Росмор-

порт, который по своим причинам 
отказался от предоставления услуг 
связи частным лицам. Почта по-
добных услуг давно не оказывает, 
а бизнес альтернативу предложить 
не смог: слишком хлопотно.

«Чтобы оказывать эти услуги на 
коммерческой основе, надо прой-
ти огонь и воду: получить государ-
ственную лицензию, оформить 
частоту (для этого нужно решение 
Госкомиссии по радиочастотам), 
построить радиоцентр вдали от 
жилых домов. Вся техника должна 
быть лицензирована, сертифици-
рована. Есть риск, что эти уси-
лия не оправдают себя», 
– говорит Владимир 
Головин, гендирек-
тор компании, ко-
торая занимается 
судовым оборудо-
ванием связи.

Свою роль сыграл и технический 
прогресс. Радиосвязь теряет свое 
прежнее значение. Если она оста-
нется на флоте, то только на случаи 
бедствия или на «особый период». 
Как же сегодня обеспечить связь 
между рыбаками и их семьями?

НУ ЗДРАВСТВУЙ, ЭТО Я!
До флота, который работает ря-

дом с берегом, сотовая связь может 
достать, хоть не всегда и не везде. 
Для контакта с судами, которые ве-
дут промысел вдали от побережья 
в Беринговом море, в центральной 
части Охотоморья, без спутниковой 
связи не обойтись. Но кто ее предо-
ставит для частного разговора?

«На многих судах сейчас име-
ются спутниковые телефоны. По 
согласованию с судовладельцем 
возможно использование телефо-
на в личных целях, в этом случае 
на членов экипажа отводится от-
дельная статья расходов на личные 
разговоры по исходящим звонкам», 
– говорит руководитель управления 
Роскомнадзора по Камчатскому 
краю Максим Логанов.

Немногие компании обеспечи-
ли свои суда общими спутниковы-
ми телефонами, по которым могут 
звонить все члены экипажа (хотя 
такие разговоры очень недешевы). 
В противном случае надо просить 
у капитана его служебный теле-
фон. Нормальный «кэп» пойдет на-
встречу. Но он не может работать в 
режиме «телефонного оператора» 
круглые сутки, у него других забот 

хватает.

Отрасль > В постсоветское время судьба радиоцентров сложилась по-разному <

Связи нет, 

НЕКОТОРЫЕ ФИРМЫ БОЯТСЯ ПРОСЛУШКИ 
И УТЕЧКИ ИНФОРМАЦИИ, ПОЭТОМУ 
ЗАПРЕЩАЮТ ЛЮБЫЕ ПЕРЕГОВОРЫ, НЕ 
СВЯЗАННЫЕ С ПРОИЗВОДСТВЕННОЙ 
НЕОБХОДИМОСТЬЮ
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В СОВЕТСКОЕ ВРЕМЯ РЫБАКИ И ИХ СЕМЬИ 
БЫЛИ ОБЕСПЕЧЕНЫ ПОСТОЯННОЙ СВЯЗЬЮ

Иногда рыбаки сами покупа-
ют вскладчину или берут в аренду 
спутниковый телефон – один на 
всех. Но, как правило, его включа-
ют, только когда возникает необ-
ходимость позвонить. В остальное 
время он отключен. Поэтому связь 
односторонняя.

Теперь возьмем обратную си-
туацию, когда семье рыбака надо 
связаться с ним, когда он в море. 
Конечно, ни одна компания не от-
кажет родным своего работника 
в просьбе передать ему срочное 
сообщение. Но здесь – свои нюан-
сы. Например, если семья живет 
в Калининграде или в Крыму, а ее 
кормилец трудится на камчатском 
судне, им будет непросто связаться 
друг с другом через судовладельца, 
который находится в Петропавлов-
ске и работает по камчатскому вре-
мени.

Да, на спутнико-
вый телефон можно 
позвонить и с любого 
мобильного, набрав 
особую комбинацию 
цифр, а у каждого судна есть свой 
электронный адрес. Но номера 
спутниковых телефонов капитанов 
и судовые «электронки» так просто 
не найдешь в телефонном справоч-
нике.

Все варианты, перечисленные 
выше, как правило, рассчитаны на 
форс-мажорные ситуации. Это пока 
мало похоже на ту связь, которая в 
советское время обеспечивала ры-
бакам простое человеческое обще-
ние с домом. Возможна ли такая 
связь сегодня?

Большие надежды связаны с 
VSAT. Это малые спутниковые зем-
ные станции. Они обеспечивают 
высокий трафик по весьма демо-

кратичным ценам. Если судовладе-
лец предоставит членам экипажа 
ПИН-коды для интернета и теле-
фонии через VSAT, они всегда будут 
на связи с помощью собственных 
смартфонов.

Таких технических новинок ста-
новится все больше. Но то, что мы 
с вами обсуждаем, – вопрос не тех-
ники, а отношения работодателя к 
работникам.

ДО СВЯЗИ
Согласно федеральному закону о 

связи, никакому пользователю свя-
зи на территории России не может 
быть отказано в доступе к услугам 
сети связи общего пользования. Но 

кто должен 
обеспечить 

такой доступ 
экипажам в 

море? Центр свя-
зи и мониторин-
га рыболовства 
«перевел стрел-

ки» на судов-
ладельцев, 

но закон не 
обязывает их 
в ы п о л н я т ь 
эту функцию. 
Их никто не 

накажет за отказ обеспечить флот 
связью для личного общения. Поче-
му они могут отказаться?

Во-первых, компании нередко 
экономят на покупке современного 
оборудования связи, которое стоит 
недешево. Во-вторых, некоторые 
фирмы боятся прослушки и утечки 
информации, поэтому запрещают 
любые переговоры, не связанные 
с производственной необходимо-
стью. Так они берегут коммерческую 
тайну либо пытаются предотвратить 
слив в Сеть сведений, которые могут 
нанести вред их репутации. К слову, 
в советское время на рыбацком фло-
те работала своя цензура, начальник 
радиостанции контролировал част-
ные переговоры.

Здесь многое зависит от самих 
рыбаков, от их выбора. Устраиваясь 
на рыбацкое предприятие, люди 
все чаще спрашивают, будет ли им 
обеспечена связь для личных целей. 
Если нет, ищут другого работодате-
ля. В условиях дефицита морских 
кадров судовладельцы вынуждены 
подстраиваться под этот запрос. Се-
годня отдельные фирмы даже дарят 
экипажам «безлимит», чтобы при-
влечь на флот и опытных професси-
оналов, и молодежь. Но рыбацкая 
отрасль пока еще в начале этого 
пути. Может, еще Илон Маск помо-
жет ускорить процесс: его «косми-
ческий интернет» обещает в бли-

жайшем будущем обеспечить связь 
в любой точке мира.

Ну а пока многие российские 
экипажи все еще уходят в рейс, как 
диверсанты – за линию фронта, на-
долго теряя контакт со своими род-
ными и близкими.<

но вы держитесь!

  КОММЕНТАРИЙ 
ЗАРУБЕЖНОГО 
ЭКСПЕРТА

В прошлом году в Петропав-
ловске побывала группа пред-
ставителей зарубежных ком-
паний, которые занимаются 
морской связью. Они провели 
здесь семинар, рассказав о своих 
разработках. Среди них был Раг-
нар Хардарсон, коммерческий 
директор компании AKOR (Ис-
ландия), человек с большим ка-
питанским стажем. Я попросил 
Рагнара рассказать о том, как в 
его стране организована связь 
для членов экипажей.

– Какие виды коммуникаци-
онных систем (для связи меж-
ду рыбаками и их семьями) 
используются на ваших судах?

– В большей или меньшей 
степени все суда оснащены обо-
рудованием VSAT, используется 
мобильная связь третьего поко-
ления 3G, на борту есть вайфай 
для обеспечения телефонной 
связью экипажей. Это дает пол-
ную возможность пользоваться 
телефонами напрямую, а также 
приложениями Viber, WhatsApp 
и т. д. Кроме того, все суда долж-
ны иметь на борту полнофунк-
циональные радиостанции.

– Кто должен обеспечивать 
связь между рыбаками и их 
семьями? Это обязанность су-
довладельца?

– Законодательно эта обязан-
ность не возлагается на компа-
нии. Она просто считается нор-
мой на флоте.

– Допустим, у члена экипа-
жа случилась дома беда. Как 
семья сможет передать ему 
срочное сообщение?

– Обычно такое сообщение 
передается напрямую через су-
довладельца или по телефону. 
Судовладелец поможет члену 
экипажа добраться до берега в 
таких критических ситуациях.
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В Усть-
Большерецком 
районе завершился 
третий чемпионат 
по подледному 
лову «Октябрьский 
зубарь – 2019». 
В нем приняли 
участие более 200 
камчатцев

Открытый чемпионат по под-
ледной ловле корюшки «Октябрь-
ский зубарь – 2019» стартовал 15 
марта. В этот день были проведены 
регистрация и жеребьевка участни-
ков, а также выставка-дегустация. 
Утром 16 марта рыбаки приступили 
к ловле корюшки.

Как рассказали в пресс-службе 
губернатора и правительства 
края, заявки на участие по-
дали более 200 жителей Усть-
Большерецкого, Быстринского и 
Елизовского районов, Петропав-
ловска и Вилючинска.

Гран-при чемпионата за самую 
крупную пойманную рыбу в общей 

номинации «Зубарь» – снегоход от 
правительства края – получил Ан-
дрей Фастунов. Приз вручил губер-
натор Владимир Илюхин.

«Я рад, что на Камчатке форми-
руется новая традиция – приезжать 
в Усть-Большерецкий район на 
чемпионат «Октябрьский зубарь» и 
хочу поблагодарить местные власти 

за то, что такое замечательное на-
чинание было поддержано, – сказал 
глава региона. – Камчатка всегда 
была и всегда будет рыбацкой, при-
чем одна половина наших рыбаков 
– профессионалы, а другая полови-
на – любители. И профессионалам, 
и любителям я желаю самого глав-
ного – рыбацкой удачи!»

Стоит отметить, что предста-
вительниц прекрасного пола в но-
минации «Самый большой улов» 
организаторы оценивали отдельно. 
Также победители в различных но-
минациях получили ценные подар-
ки от спонсоров мероприятия.

«Мы проделали очень большую 
работу, чтобы этот праздник состо-
ялся, за что я хочу сказать большое 
спасибо администрациям поселка 
Октябрьского и Усть-Большерецкого 
района и Правительству Камчатско-
го края, которое увидело наше начи-
нание, поддержало его и, надеюсь, 
будет поддерживать в дальнейшем», 
– отметил главный судья соревнова-
ний, автор идеи проведения чемпи-
оната Олег Мороз.

Итоги чемпионата Усть-
Большерецкого района по подлед-
ному лову корюшки «Октябрьский 
зубарь – 2019»:

«Самый большой улов», мужчи-
ны:

1 место – Евгений Титов,
2 место – Андрей Фастунов,
3 место – Александр Папиш.
«Самый большой улов», женщи-

ны:
1 место – Ксения Гусарёнок,
2 место – Галина Павлова,
3 место – Татьяна Горпинченко.
«Самая опытная рыбачка» – Ев-

гения Демидова.
«Самый опытный рыбак» – Алек-

сандр Терещенко.
«Самая первая рыба» – Татьяна 

Горпинченко.
«Самая молодая рыбачка» – Вик-

тория Винокурова.
«Самый молодой рыбак» – Сер-

гей Автореев.

Вперёд за зубарем!

Ловись, рыбка! > Гран-при чемпионата «Октябрьский зубарь» получил Андрей Фастунов <

Этот год для конкурса «Удача рыба-
ка» – предъюбилейный, он будет про-
водиться в девятый раз. Главным «уло-
вом» счастливчика станет снегоход.

Победители и призеры 
определяются в личных заче-
тах по двум основным номи-
нациям:

> «Удача рыбака» – по большему 
весу выловленной корюшки;

> «Камбала и другие – тоже 
рыба», где будет учтен улов всей 
рыбы, кроме корюшки.

В этом году за самый большой 
вылов корюшки дополнительно сре-
ди женщин выберут самую везучую 
рыбачку, а среди детей 10–13 лет – 
успешного рыбачка. А тот, кто выло-
вит самую большую по весу и длине 
рыбку-огурец, станет обладателем 
приза за самую крупную корюшку.

Гостей праздника также ждут зре-
лищные гонки на снегоходах «Удача-
спринт» и развлекательная програм-
ма с различными угощениями!

Торжественное награждение по-
бедителей состоится 31 марта во 
время празднования Дня образова-
ния Усть-Камчатского района. На-
чало в 12:00.

Заявки уже принимаются в от-
деле спорта и туризма админи-
страции района, контактное лицо 
Инга Телятникова, тел. 8 (415-34)  
2-00-82, адрес эл. почты telyatnikova@
ustkam.iks.ru.
Соб. инф.

> Информация <

Испытай «Удачу рыбака»!
30 марта в Усть-Камчатске начнется 
конкурс «Удача рыбака – 2019». Старт 
соревнований в 9 утра. Главный приз – 
снегоход

  СПРАВКА

Впервые чемпионат «Ок-
тябрьский зубарь» был проведен 
в 2017 году. Тогда, несмотря на 
дебют, мероприятие привлекло 
более 100 человек. Идею прове-
дения соревнований главе Ок-
тябрьского сельского поселения 
предложил Олег Мороз – рыбак 
со стажем, а теперь и главный су-
дья чемпионата. В 2018 году чем-
пионат обрел статус районного.

mailto:telyatnikova@ustkam.iks.ru
mailto:telyatnikova@ustkam.iks.ru
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Б И З Н Е С - ГА З Е ТА

>Сергей НИКОЛАЕВ
Президент Владимир Путин 

поставил задачу разработать про-
грамму развития Дальнего Востока 
на Четвертом Восточном экономи-
ческом форуме (сентябрь 2018-го). 
Этот документ должен объединить 
все меры по улучшению состояния 
экономики, медицины, образова-
ния, транспорта, культуры, спорта 
и всех других сфер жизни дальнево-
сточников.

«Развитие Дальнего Востока для 
нас безусловный приоритет, это 
последовательная, долгосрочная 
политика, – сказал глава государ-
ства. – Масштаб задач, стоящих 
перед нами, требует системной ра-
боты на десятилетия вперед. Счи-
таю, что нужна национальная про-
грамма развития Дальнего Востока 
России на период до 2025 года и с 
перспективой до 2035 года. Задачи, 
которые мы обязаны ставить, могут 
быть только амбициозными, про-
рывными, опережающими».

Работа над программой началась 
с опроса жителей Дальнего Востока, 
которым было предложено выдвинуть 
свои инициативы. Люди могли вы-
сказаться на общественных встречах 
с главами муниципалитетов с 15 ян-

варя по 15 февраля этого года либо на 
специально созданном для этого сайте 
dv2025.ru. Далее, с 15 февраля по 15 
марта были проведены круглые столы, 
где свои идеи озвучили представители 
общественных организаций и эксперт-
ного сообщества. После обсуждения 
инициатив они были обобщены на 
региональном уровне и представлены 
законодательным органам регионов.

От камчатцев в проект наци-
ональной программы поступило 
около 3 тысяч предложений.

«Большая часть предложений 
охватывает актуальные вопросы 
социальной и экономической жиз-
ни края: снижение тарифов на ком-
мунальные тарифы и услуги ЖКХ, 
повышение реальных доходов насе-
ления, строительство социальных 
объектов, снижение администра-
тивных барьеров, – сказал губерна-
тор Владимир Илюхин. – Ни одно 
из предложений не останется без 
внимания. Какие-то запросы граж-
дан уже поступали на горячую ли-
нию и, соответственно, находятся 
в работе. Поручения по остальным 
запросам и предложениям граждан 
будут даны в рамках исполнения 
поручений президента Российской 
Федерации, а также в ходе реали-
зации национальных проектов и 
национальной программы. Хочу 
поблагодарить всех жителей Кам-
чатки, которые не остались равно-
душными и озвучили свои пред-
ложения по улучшению жизни на 
нашем полуострове».

Как отметил министр эконо-
мического развития и торговли 
Камчатского края Дмитрий Коро-
стелёв, 46 процентов предложений 
камчатцев носят социальную на-

правленность, 41 процент – эконо-
мическую. Остальные отнесены к 
правовому разделу национальной 
программы.

«399 запросов касаются жилья, 
ЖКХ и городской среды, еще 322 
– здравоохранения. На третьем и 
четвертом местах по количеству 
предложений – социальное раз-
витие и спорт. Если анализиро-
вать активность муниципалите-
тов, то наибольшую активность 
проявили жители Елизовского, 
Тигильского и Пенжинского рай-
онов – 584, 345 и 288 предложе-

ний соответственно», – отметил 
Дмитрий Коростелёв.

Следующим этапом станет 
формирование проекта нацио-
нальной программы развития 
Дальнего Востока с участием на-
учного сообщества. До 1 июня 
2019 года Министерство РФ по 
развитию Дальнего Востока и Ар-
ктики внесет документ в прави-
тельство страны. В сентябре этого 
года документ будет представлен 
Владимиру Путину на площадке 
Восточного экономического фо-
рума во Владивостоке.<

Деловая Камчатка

«Ни одно из предложений  
не останется без внимания»

Губернатор Владимир Илюхин 
представил предложения нашего края 
в национальную программу развития 
Дальнего Востока. От камчатцев в проект 
документа поступило около 3 тысяч 
инициатив

 ОСНОВНЫЕ ЗАДАЧИ, КОТОРЫЕ ДОЛЖНА РЕШАТЬ 
НАЦИОНАЛЬНАЯ ПРОГРАММА

> Рост ВРП Дальнего Востока до 6% в год;
> Прекращение оттока населения из региона;
> Рост качества жизни людей и социального развития регионов Даль-

него Востока выше среднероссийского уровня;
> Увеличение товарооборота и объема инвестиционного сотрудни-

чества регионов Дальнего Востока и определенных стран мира.
Ключевые направления национальной программы развития 

Дальнего Востока:
> Обеспечение высокой динамики в таких сферах, как жилье, ЖКХ, 

транспорт, здравоохранение, культура, спорт;
> Современное образование, наука, международное сотрудничество;
> Дальний Восток должен в полной мере реализовать свой логисти-

ческий потенциал: от модернизации БАМа и Транссиба до развития 
дальневосточных портов и Северного морского пути.

 ОПЫТ ДАЛЬНЕГО ВОСТОКА ПОМОЖЕТ В РАЗВИТИИ 
АРКТИКИ

Президент РФ Владимир Путин подписал указ о передаче Минвосто-
кразвития РФ функций по развитию Арктики.

Решение главы государства свидетельствует о том, что руководство 
страны оценило начавшиеся положительные перемены на Дальнем Вос-
токе.

Вот как прокомментировал свои новые задачи заместитель предсе-
дателя правительства страны – полпред президента в Дальневосточном 
федеральном округе Юрий Трутнев: «Первоочередная задача – повы-
сить на арктических территориях качество жизни людей. Во-вторых, 
надо исходить из глобального значения Арктики для нашей страны. Ар-
ктика – это геополитика, поэтому Россия последовательно отстаивает 
свою позицию по обоснованию границ континентального арктическо-
го шельфа. Особое место в списке арктических приоритетов для всего 
мира занимает сохранение экологического равновесия».

Как отмечает полпред, экономической осью новой арктической по-
литики может стать Северный морской путь, поэтому сейчас на первый 
план выходят вопросы обеспечения Севморпути грузами.

При этом необходимо понимать, что без государства, только за счет 
частных инвестиций, освоить Арктику невозможно. Здесь слишком 
сложные условия, фактически полное отсутствие инфраструктуры, 
трудности с трудовыми ресурсами. Те же проблемы – и на Дальнем Вос-
токе. Однако, в том числе благодаря таким политикам и лидерам, как 
Юрий Трутнев, мы увидели, что эти проблемы решаемы.
Соб. инф.

МАСШТАБ ЗАДАЧ, СТОЯЩИХ ПЕРЕД 
НАМИ, ТРЕБУЕТ СИСТЕМНОЙ РАБОТЫ НА 
ДЕСЯТИЛЕТИЯ ВПЕРЕД
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10 камчатских 
компаний 
представили 
наш регион на 
международной 
выставке 
«Интурмаркет-2019» 
в Москве

>Сергей НИКОЛАЕВ
Выставка «Интурмаркет» состо-

ялась в международном выставоч-
ном центре «Крокус Экспо» с 9 по 11 
марта, собрав порядка 1,5 тысячи 
участников из 143 стран и регионов 
России. Экспозиция «Интурмарке-
та» заняла площадь 28 тысяч ква-
дратных метров.

В церемонии открытия выставки 
приняла участие зампред прави-
тельства России Ольга Голодец. Она 
заявила, что государство намерено 
в первую очередь поддерживать те 
направления и курорты, где вложе-
ние бюджетных средств влечет за 
собой приток частных инвестиций. 
Она добавила, что в ближайшие 
полгода ожидается решение по во-
просу применения электронных 

виз для иностранных туристов. На-
помним, президент РФ Владимир 
Путин поручил МИДу представить 
первые предложения по упроще-
нию визового режима до конца 
марта.

Как рассказали в пресс-службе 
губернатора и Правительства Кам-
чатского края, на коллективном 
стенде наш регион представили де-
сять компаний, работающих в сфе-
рах туризма и гостеприимства.

«Мы видим, что Камчатка – очень 
востребованное направление как у 
жителей нашей страны, так и у пред-
ставителей других стран. Интерес к 
краю с каждым годом становится 
только больше, – сказал вице-губер-
натор края Алексей Войтов. – Важно, 
что на этой выставке туроператоры 
могут напрямую, без посредников, 
предложить свой турпродукт, рас-
сказать о наиболее интересных на-
правлениях, узнать пожелания по-
тенциальных клиентов».

По словам руководителя агент-
ства по туризму и внешним связям 
Камчатского края Елены Стратоно-
вой, наряду с презентационными 
мероприятиями выставка включа-
ла обширную деловую программу 
– совещания, круглые столы, а так-
же дискуссии с основными пред-
ставителями туриндустрии. Также 
состоялась серия мастер-классов и 
обучающих семинаров, где можно 
было познакомиться с опытом дру-
гих регионов, стран, а также пред-
ставить свои наработки.

Директор «Интурмаркета» Оль-
га Хоточкина отметила, что число 
иностранных государств, прини-
мающих участие в мероприятии, 
уменьшилось после введения санк-
ций против России в 2014 году: ев-
ропейские министерства по туриз-
му получили негласный запрет на 
участие в выставках, организуемых 
российскими компаниями. Среди 
участников «Интурмаркета» оста-
лись именно те страны, которые 
расценивают российский рынок 
как приоритетный и готовы вкла-
дывать средства в свое продвиже-
ние на нем.

По словам Ольги Хоточкиной, 
вопреки распространенному стере-
отипу формат выставок не умирает, 
а трансформируется. «В той же Ев-
ропе пока ничего лучше выставок 
для делового общения не придума-
ли, – сказала она. – У нас все три дня 
четыре конференц-зала не пустуют 
ни одного часа. Безусловно, фор-
мат выставок должен меняться, и 
усиление обучающей части вполне 
закономерно, но большую роль в 
его сохранении играют дружеские 
отношения, на которых и держится 
наша индустрия. Никакие вебина-
ры и онлайн-эфиры не заменят лич-
ного общения, когда ты обнимаешь 
старых знакомых и встречаешь 
новых. В выставочных залах рож-
дается атмосфера сотрудничества, 
совершенно бесплатного обмена 
опытом. Здесь нет конкуренции».

В рамках выставки состоялся 
«День благотворительности» в виде 
аукциона, выручка от которого на-
правлена детскому хоспису «Дом с 

маяком» на приобретение специ-
ального оборудования для детей с 
ограниченными возможностями 
здоровья. Камчатская делегация 
выставила на торги скульптуру мед-
ведя из мраморной крошки, Пели-
кена, набор чая и варенья «Сказоч-
ная Камчатка».

После «Интурмаркета-2019» 
в столичном комплексе «Экспо-
центр» прошла 26-я Московская 
международная туристическая вы-
ставка (MITT), в которой также 
приняли участие камчатские ком-
пании. Среди гостей, посетивших 
коллективный стенд нашего края, 
были Ольга Голодец и глава Росту-
ризма Зарина Догузова.

MITT входит в пятерку круп-
нейших туристических выставок 
планеты и по праву признана меж-
дународным туристическим сооб-
ществом. Ежегодно в выставке уча-
ствует более 1,7 тысячи компаний, 
посещают мероприятия более 20 
тысяч человек.<

Картинки с выставки туризма

Деловая 
Камчатка
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Рыбаки и пограничники:  
место встречи изменить нельзя 

День печати:  
счастливое число 13

ОМЭ – как много в этом слове
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летать... умеет

В конце декабря ТВ произвело «новогодний» залп по рыбной отрасли.  
Под шквальный информационный «огонь» попали все: и правые, и виноватые,  
и даже те, в чьих интересах было задумано это телешоу

> АКТУАЛЬНО < Вызываем 
огонь на себя

> Продолжение и окончание на стр. 3 <

Представлен 
проект 
правил 

рыболовства 
для Дальнего 

Востока
Министерство 
сельского хозяйства 
РФ опубликовало 
проект правил 
рыболовства для 
Дальневосточного 
бассейна. Новый 
документ должен 
прийти на смену 
действующему 
приказу  
от 21 октября 2013 г. 
№ 385

На портале проектов норматив-
ных правовых актов опубликовали 
новый вариант правил рыболов-
ства для Дальневосточного рыбохо-
зяйственного бассейна. Напомним, 
что важнейший для рыбаков доку-
мент планируется полностью пере-
издать.

Как заявил ранее заместитель 
руководителя Росрыболовства Пётр 
Савчук, профильная рабочая груп-
па тщательно изучит каждую ста-
тью проекта новых правил. Также 
было обещано, что документ разо-
шлют по регионам – для рассмотре-
ния и представления замечаний.

На сайте regulation.gov.ru проект 
новых правил проходит процедуру 
публичного обсуждения. Она прод-
лится до 25 января.
Fishnews

WWW.FISHNEWS.RU
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КЛАССНЫЕ ВЕЩИ ИЗ ЯПОНИИ! 
Теплая, легкая, 
непромокаемая, 
непродуваемая, 

«дышащая» одежда  
и обувь.

С этой одеждой Вы забудете что такое дискомфортное 
нахождение вне дома! Можно использовать как для спорта 

и выезда на природу, так и в качестве повседневной 
одежды, отличное решение для камчатской погоды.  

Даже в ливень и пургу Вы сможете находиться на улице, 
сколько пожелаете!

Japanese Domestic Market 

За  
скумбрией!

Ф
ото с сайта Antey.group

30 января – 6 февраля  2019 
№ 2 (5816)

Минтаевая экспедиция:  
«Ждите, граната полетела»

Путина-2019:  
только бы не сглазить

Нужна ли крабу  
крышка?
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РЕКЛАМА В ГАЗЕТЕ  
«РЫБАК КАМЧАТКИ»
23-41-95

28 января рыбаки Камчатки поддержали всероссийскую акцию против  
кампании по дискредитации рыбной отрасли,  
которая начата федеральными телеканалами

> АКТУАЛЬНО < Рыбаки против 
ТЕЛЕКИЛЛЕРОВ

> Окончание на стр. 2 <

Минрыбхоз 
отчитается о 

работе
30 января 
Министерство 
рыбного хозяйства 
Камчатского 
края публично 
отчитается о своей 
деятельности в 2018 
году

Как сообщает ведомство, отчет 
состоится в 14:00 в  актовом зале 
Камчатской краевой научной би-
блиотеки имени С.П. Крашенинни-
кова. Врио заместителя министра 
рыбного хозяйства региона Влади-
мир Давыдов сообщит населению 
о результатах деятельности  мини-
стерства в 2018 году.

Также будут заслушаны публич-
ные отчеты иных исполнительных 
органов государственной власти 
природоохранного блока – Мини-
стерства природных ресурсов и эко-
логии Камчатского края, Агентства 
по обращению с отходами Камчат-
ского края и Инспекции государ-
ственного экологического надзора 
Камчатского края.

Публичные отчеты о деятельно-
сти региональных властей прово-
дятся по инициативе губернатора 
Владимира Илюхина. Мероприятия 
проходят в формате открытого диа-
лога. Принять участие в отчетах мо-
гут все желающие: неравнодушные 
граждане, представители бизнеса и 
общественных организаций.
Соб. инф.
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С этой одеждой Вы забудете что такое дискомфортное 
нахождение вне дома! Можно использовать как для спорта 

и выезда на природу, так и в качестве повседневной 
одежды, отличное решение для камчатской погоды.  

Даже в ливень и пургу Вы сможете находиться на улице, 
сколько пожелаете!

Japanese Domestic Market 

Подарок  
от голубоглазой 

рыбы

13 – 30 февраля  2019 
№ 3 (5817)

Рыбаки за правду:  
за что оболгали отрасль?

Петер Бос:  
Мы заслуживаем лучшего качества!

Новый проект «Камчаттралфлота»:  
опережая график
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Прибрежный лов все больше обрастает барьерами. Любая попытка убрать хотя 
бы один из них приводит к появлению новых. Любая инициатива, призванная 
облегчить доставку рыбы на берег, оборачивается очередной проблемой

> АКТУАЛЬНО < БАРЬЕР!  
ЕЩЁ БАРЬЕР!

> Окончание на стр. 3 <

Пять школ 
закрыты на 
карантин на 

Камчатке
Решение закрыть 
пять школ региона 
принято в связи 
с превышением 
порога 
заболеваемости 
ОРВИ и гриппом 
среди учеников

В Петропавловске-Камчатском с 7 
по 12 февраля закрыта средняя шко-
ла № 17 (Завойко). С 9 по 17 февраля 
карантин действует в гимназии № 39. 
Также из-за увеличения числа заболев-
ших детей закрылись Хайрюзовская 
начальная школа – детский сад Тигиль-
ского района, средняя школа № 1 Миль-
ковского района и Пахачинская сред-
няя школа Олюторского района. Еще в 
пяти образовательных учреждениях на 
карантин отправили отдельные классы.

Как сообщила врио министра обра-
зования и молодежной политики края 
Александра Короткова, в период подъ-
ема уровня заболеваемости ведется 
постоянный мониторинг ситуации, от-
слеживается число заболевших детей 
в каждом классе в школах и в каждой 
группе детского сада. Если заболело 
более 25 процентов детей, эпидпорог 
считается превышенным и объявляет-
ся карантин. Причем образовательная 
организация может быть закрыта как 
полностью, так и частично – отдельные 
классы школы или отдельные группы 
детсада.

В краевом министерстве образова-
ния и молодежной политики напомни-
ли, что с 11 по 17 февраля первокласс-
ники камчатских школ находятся на 
каникулах. Эти дополнительные дни 
отдыха для самых младших школьни-
ков устанавливаются посреди самой 
длинной четверти, чтобы снизить 
учебную нагрузку. Кроме того, как по-
казывает практика, эта мера позволяет 
оградить малышей от инфекционных 
заболеваний в самый неблагоприят-
ный с эпидемиологической точки зре-
ния период.
Соб. инф.
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Реклама

Тел. 8-984-163-94-60

КЛАССНЫЕ ВЕЩИ ИЗ ЯПОНИИ! 
Теплая, легкая, 
непромокаемая, 
непродуваемая, 

«дышащая» одежда  
и обувь.

С этой одеждой Вы забудете что такое дискомфортное 
нахождение вне дома! Можно использовать как для спорта 

и выезда на природу, так и в качестве повседневной 
одежды, отличное решение для камчатской погоды.  

Даже в ливень и пургу Вы сможете находиться на улице, 
сколько пожелаете!

Japanese Domestic Market 

Какого минтая 
сегодня 

покупают 
хозяйки?

26 декабря 2018– 16 января 2019  
№ 24 (5814)

Ушел  
Валерий Воробьёв

«41 регион»:  
первая, профессиональная, дальневосточная!

Самый рыбный год:  
итоги 2018-го
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Икра – как много в этом слове для сердца русского слилось! Да простит меня 
классик! Особенно много в этом слове для россиян слилось почему-то новогоднего 
шампанского, шипящего под бой курантов

> ПОЗДРАВЛЯЕМ < Новогодний 
бутерброд

> Продолжение и окончание на стр. 4 <

Дорогие 
друзья! 

Приближается  
Новый 2019 год!

Редакция 
газеты «Рыбак 
Камчатки» от 
души поздравляет 
каждого своего 
читателя

Желаем рыбакам тралов, пол-
ных рыбы, достойной зарплаты, 
крепкого здоровья. Держите курс 
на счастливую звезду! Терпения, 
надежды и любви тех, кто ждет на 
берегу!

Новый 2019 год обязательно 
станет для каждого из вас годом 
больших и маленьких побед, успе-
хов и процветания, годом добрых 
дел и счастливых событий. С на-
ступающим!

Основных 
событий  

надо ждать  
в 2019 году

Реклама
Тел. 8-984-163-94-60

КЛАССНЫЕ ВЕЩИ ИЗ ЯПОНИИ! 
Теплая, легкая, 
непромокаемая, 
непродуваемая, 

«дышащая» одежда  
и обувь.

С этой одеждой Вы забудете что такое дискомфортное 
нахождение вне дома! Можно использовать как для спорта 

и выезда на природу, так и в качестве повседневной 
одежды, отличное решение для камчатской погоды.  

Даже в ливень и пургу Вы сможете находиться на улице, 
сколько пожелаете!

Japanese Domestic Market 

Интервью президента Ассоциации добытчиков краба 
Дальнего Востока Александра Дуплякова

12 – 26 декабря 2018 
№ 23 (5813)

В ожидании «Берингии»:  
когда старт?

Что в имени твоем?  
Нашему аэропорту выбрано имя

Бунт на катере:  
последний аргумент браконьера
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РЕКЛАМА В ГАЗЕТЕ  
«РЫБАК КАМЧАТКИ»

23-41-95

Когда суда Океанрыбфлота ровной шеренгой выстроены у причальной стенки, 
на их фоне с удовольствием фотографируются туристы. Но увидеть их на пирсе 
можно только один раз в год, после завершения зимней промысловой экспедиции. 
Остальное время они трудятся в традиционных районах промысла, добывают 
минтая, кальмара и сельдь, осваивая выделенные государством квоты

> НОВОСТЬ < Самый 
обычный год

> Продолжение и окончание на стр. 4, 5 <

Синоптики: 
В ближайшие 
дни морозы 
не отпустят 

Камчатку
Прогнозируется, 
что в ближайшие 
дни циклоны 
обойдут полуостров 
стороной, поэтому 
в большинстве 
районов будет 
солнечно и 
морозно.

Как рассказала корреспонденту 
ИА «Камчатка» начальник отдела 
метеопрогнозов Камчатгидроме-
теоцентра Анна Приходько, на юге 
полуострова ночью температура 
воздуха составит 18, 23 градуса 
ниже нуля, днем – 15, 20 градусов 
ниже нуля. В центральной части 
(Быстринский район) столбик тер-
мометра может опуститься до –32 
градусов. На побережье (Петропав-
ловск-Камчатский городской округ, 
Усть-Большерецкий район) темпе-
ратура воздуха будет составлять 12, 
15 градусов ниже нуля.

«По предварительным данным, 
такой тип погоды сохранится до 
конца рабочей недели. Осадков не 
ожидается за исключением, может 
быть, районов, где очень высокая 
влажность», – добавила Анна При-
ходько.
Информационное агентство 
«Камчатка»

Куда уходит 
кижуч

И при чём здесь 
жаберные сети

1 31 2

 ФИЛЬМ О КАМЧАТКЕ ПРИЗНАН ЛУЧШИМ  
НА МЕЖДУНАРОДНОЙ ВЫСТАВКЕ

Фильм «Камчатка – волшебная земля медведей и вулканов» немецко-
го журналиста Ларса Бонке победил на двух медиаконкурсах в рамках 
международной туристической выставки «ITB-Берлин».

Как сообщили в краевом агентстве по туризму и внешним связям, 
первое место и статуэтку «Золотого медведя» в номинации «Регионы» 
фильм получил на международном конкурсе туристических медиа The 
Golden City Gate. Также лента стала победителем в номинации «Лучший 
фильм о туризме – 2018» крупнейшей премии журналистов Columbus 
Journalist Awards в Германии.

Автор и режиссер фильма Ларс Бонке побыл на Камчатке в прошлом 
году. Фильм снят при содействии туристической компании «Затерян-
ный мир». Картина была представлена международной аудитории на 
русском языке с немецкими субтитрами.
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>Катя ПОЖАРСКАЯ

Сегодня широкую публику таки-
ми изысками побаловать некому: 
последний оплот массового произ-
водства рыбной кулинарии – ма-
газин «Сварог» – больше не суще-
ствует. Жарить нам с вами молоки 
некому. Поэтому приходится это 
делать самим.

Надо сказать, что молоки, при-
вычные для дальневосточников, 
едят далеко не везде. Особенно по-
пулярны они в России и в Японии, 
а вот для европейцев такая пища – 
что-то вроде перуанских жареных 
морских свинок. Впрочем, есть 
масса людей, которые и красную 
икру не употребляют, считая, что 
негоже поедать рыбьих зароды-
шей.

Между тем историки считают, 
что народы, живущие по брегам 
лососевых рек, едят молоки уже 
более 800 лет. Кстати, медведи, 
выловив лосося, часто первым де-
лом съедают именно икру или мо-
локи – самые питательные части 
рыбы.

Диетологи и косметологи всех 
мастей сейчас в голос твердят о 
пользе молок. Можно даже сказать, 
что этот продукт сейчас вошел в 
моду. Превозносится их химиче-
ский состав, волшебные свойства 
кремов, эликсиров и сывороток, 
приготовленных с применением 
молок. Есть и немало разработок 
биологических добавок и вытяжек 
из молок для использования в ле-
чении определенных заболеваний. 
К примеру, активно обсуждаются 
последние научные изыскания, 
которыми доказан сильный анти-
возрастной эффект молок лососе-
вых рыб. По этому поводу популяр-
ность продукта достигла особых 
высот в Америке. Начиналось там 

с косметических экстрактов, а за-
кончилось полноценными пище-
выми добавками, при производ-
стве которых используют сложные 
многоступенчатые технологии 
(ферментацию, сушку, выморажи-
вание и пр.). Про их пользу сегод-
ня трубят все зарубежные СМИ. 
Может быть, поэтому с продажей 
молок камчатского дикого лосося 
у наших рыбаков нет никаких про-
блем?

Кроме того, давно известно, 
что в молоках содержатся ви-
тамины группы В, а именно В1, 
В2, В6 и В12, которые полезны 
для головного мозга и нервной 
системы, а также для кожи, во-
лос и ногтей, а также витамины 
А, С, РР и Е. Только кобаламина 
(витамин B12) в ста граммах мо-
лок содержится 27 мкг, а это 90% 
суточной нормы для взрослого 
человека.

Все эти преимущества делают 
молоки хорошим иммуномодулято-
ром, помогают им быстро выводить 
из организма человека алкоголь и 
помогать работе головного мозга. 
Ну и, наконец, лососевые молоки 
– это прекрасный источник белка, 
который никогда не ударит вас по 
карману.

В некоторых интернет-изданиях, 
специализирующихся на статьях о 
продуктах, утверждается, что ло-
сосевые молоки нельзя заморажи-
вать. Это, конечно, полная чушь – 
иначе как бы этот ценный продукт 
можно было покупать круглый год? 
Камчатские предприятия – лососе-
вики прекрасно замораживают мо-
локи лосося. Что отрадно, сегодня 
это не только блочная заморозка. 
При таком способе молоки после 
потрошения лосося просто укла-
дываются в большой противень и 
замораживаются. Для розничной 
продажи такой блок пилят на части, 
нарушая целостность молок.

Сегодня на камчатском рынке 
нам встретилась продукция сразу 
двух предприятий, заморажива-
ющих молоки в индивидуальной 
упаковке, – ООО «Сокра» и ООО 
«Камбер». В магазине «Океан» 
картонная коробка молок весом 
1,2 кг от «Сокры» стоит 105 ру-
блей, 600-граммовый пластико-
вый поддончик от «Камбера» – 70 

рублей. Рынок, как всегда, прода-
ет рыбопродукцию дороже: здесь 
молоки, упакованные просто в 
полиэтиленовый пакет, стоят 120–
150 рублей за килограмм.

При этом во всех точках про-
дукт хорошего качества – молоки 
ровные, целенькие, светло-кремо-
вые или розоватые. Учить их вы-
бирать камчатцев не нужно: ни-
каких хитростей здесь нет. Да и не 
встречался нам на наших прилав-
ках этот продукт в сомнительном 
качестве. Единственное, от чего 
предостерегают потребителей 
специалисты, – это употребление 
в пищу молок фермерского (ис-
кусственно выращенного лосося). 
Но до Камчатки, слава богу, такие 
молоки не доезжают.

Как готовить молоки? Для кам-
чатцев ответ на этот вопрос оче-
виден. Жарить! Хотя и для этого 
процесса у каждой хозяйки есть 
свои секреты. Кто-то просто об-
валивает молоки в муке и кладет 

их в разогретое масло, а кто-то 
придумывает сложный кляр или 
панировку. Есть, к примеру, ре-
цепт, в котором молоки перед 
жаркой сначала окунают во взби-
тое яйцо, а затем в крошки высу-
шенного белого батона. А в дру-
гом рецепте и вовсе предлагается 
в панировку для молок добавить 
кокосовую стружку – дескать, так 
получится интересный сладкова-
то-ореховый привкус. Наверное, 
вкусно.

Но кроме банальной жарки из 
молок можно приготовить очень 
вкусный рыбный паштет. Конеч-
но, они не будут в нем основным 
ингредиентом. Для этого блюда 
понадобятся еще печень и сердце 
лосося. Может, вы обращали вни-
мание на то, что в период хода 
лосося на рынке даже продают 
отдельно эти лососевые «потро-
ха». Вот это как раз для паштета. 
Готовится он очень просто. Серд-
це, печень и молоки нужно про-
пустить через мясорубку. Мелко 
нашинковать лук и одну морковку 
(она – по желанию). Сначала на 
сковороде в разогретом масле об-
жариваются лук и морковь, затем 
к ним добавляется рыбная масса. 
На медленном огне при постоян-
ном перемешивании деревянной 
лопаткой паштет готовится минут 
сорок. За это время в него добав-
ляются соль и любимые вами при-
правы по вкусу.

Самое интересное, что такой 
паштет всегда неповторим по вку-
су и хорош как в горячем, так и в 
холодном виде.

Для тех, кому важно, – кало-
рийность одной стандартной пор-
ции молок – 90–100 ккал.<

Модный подарок от лосося

9

ИСТОРИКИ СЧИТАЮТ, ЧТО НАРОДЫ, 
ЖИВУЩИЕ ПО БРЕГАМ ЛОСОСЕВЫХ РЕК, ЕДЯТ 
МОЛОКИ УЖЕ БОЛЕЕ 800 ЛЕТ

Камчатское качество> Молоки особенно популярны в России и в Японии <

В те далекие времена, когда на 
камчатских прилавках было видимо-
невидимо рыбной кулинарии, такой 
продукт, как жареные лососевые 
молоки, на столах камчатцев появлялся 
регулярно. Стоили они дешево, были 
всегда свежеприготовленными, а значит, 
вкусными, и расходились в кульках из 
коричневой упаковочной бумаги на ура
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Мероприятия пройдут с 10 по 11 
июля 2019 года в Санкт-Петербурге 
в конгрессно-выставочном центре 
«Экспофорум». Дата проведения 
приурочена к профессиональному 
празднику – Дню рыбака. Органи-
затором выступает Федеральное 

агентство по рыболовству. Как со-
общили в министерстве рыбного 
хозяйства нашего края, в этом году 
форум посвящен организации и 
развитию рыболовства в Мировом 
океане, экономическим и экологи-
ческим рискам, а также решению 
социальных задач в рыбной отрас-
ли.

Пленарное заседание и основная 
тема международного мероприя-
тия – «Океан возможностей: приро-
да, экономика, человек».

В первый день форума пройдут 
сессии на темы «Цифровизация как 
инструмент трансформации рыбо-
хозяйственной отрасли» и «Аркти-
ка и Антарктика: ресурсный по-
тенциал, запрет или рыболовство, 
элементы сотрудничества».

Во второй день состоятся кон-
ференция «Рыбная отрасль России. 
Новые инструменты экономическо-
го регулирования: предваритель-

ные итоги» и два круглых стола: 
«Рыболовство: социальное измере-
ние как фактор развития террито-
рий», «Экономика рыбного рынка: 
промысел, переработка, логистика, 
ретейл».

Учитывая важность мероприя-
тия и связанные с ним возможные 
перспективы экономического раз-
вития края, министерство рыбного 
хозяйства приглашает к участию в 
экспозиции коллективного стенда 
ведущих рыбохозяйственных пред-
приятий Камчатки на выставке 
рыбной индустрии, морепродуктов 
и технологий. По вопросам участия 
в данном мероприятии обращаться 
в адрес министерства по телефону 
8 (415-2) 42-58-23 не позднее 31 
марта.

Условия участия в выставке раз-
мещены на официальном сайте фо-
рума fishexpoforum.com.

Форум и выставка ждут рыбаков
Рыбопромышленников Камчатки 
приглашают принять участие в III 
Международном рыбопромышленном 
форуме и выставке рыбной индустрии, 
морепродуктов и технологий

Напомним, что 27 января 2019 
года вступила в силу статья 9.1 фе-
дерального закона о госгранице, 
согласно которой суда в случае не-
благоприятных гидрометеоусловий 
могут заходить из открытого моря 
во внутренние морские воды и тер-
море для безопасной перегрузки 
улова, но не продукции. Продукция 
почему-то попала под запрет. А по-
скольку основной вид груза Охото-
морской минтаевой экспедиции – 
именно продукция, рыбаки попали 
в трудную ситуацию. Теперь при 

плохой погоде им придется либо 
производить перегруз в открытом 
море, рискуя жизнью и здоровьем, 
либо останавливать работу на не-
определенное время.

Вот как прокомментировал 
ситуацию президент ВАРПЭ Гер-
ман Зверев: «Инициатор законо-
проекта о внесении изменений в 
закон о госгранице – Законода-
тельное собрание Приморского 
края. Законопроект был изменен 
между первым и вторым чтения-
ми в Государственной Думе. Госу-

дарственно-правовое управление 
президента дало замечание не 
законопроект, указав, что необ-
ходимо внесение соответствую-
щих норм и в федеральный закон 
о рыболовстве. Однако авторы 
законодательной инициативы 
на это не пошли. ВАРПЭ пред-
упреждало о возможных сбоях в 
работе рыбопромыслового фло-
та. Официальные обращения  
ВАРПЭ направляла в Госдуму в 
июле 2018 года. Я встречался с 
одним из инициаторов законо-
проекта Викторией Николаевой и 
говорил об этом. Однако Комитет 
ГД по безопасности и противодей-
ствию коррупции направил нам 
официальный ответ: все будет 
хорошо. А получилось нехорошо.

Для исправления ситуации не-
обходимо внесение точечных по-
правок в два федеральных закона: 
«О рыболовстве и сохранении во-
дных биоресурсов» и «О госграни-
це РФ». Предложения направлены 
Ирине Яровой и поддержаны Рос-
рыболовством».

> Комментарий <

Герман Зверев: «Необходимо внесение 
точечных поправок в два федеральных закона»
В № 5 мы рассказали о непростой 
ситуации, которая сложилась на 
минтаевой путине в Охотском море 
в связи с ограничениями перегрузов 
продукции (статья «Груз без права 
передачи»). Сегодня публикуем 
комментарий президента ВАРПЭ 
Германа Зверева

> Рыбопромышленный форум пройдет с 10 по 11 июля в Санкт-Петербурге <
Деловая 

Камчатка

  СПРАВКА

В подготовке деловой про-
граммы форума принимают уча-
стие головной научный рыбохо-
зяйственный институт ФГБНУ 
«ВНИРО» и Всероссийская 
ассоциация рыбохозяйствен-
ных предприятий, предпри-
нимателей и экспортеров. Ор-
ганизатор форума и выставки 
– Федеральное агентство по рыбо-
ловству, оператор форума – фонд  
«Росконгресс».

Герман Зверев

<
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>Сергей НИКОЛАЕВ
Начнем с предыстории. Летом 

прошлого года в действие вступи-
ло новое требование правил рыбо-
ловства для ДВ-бассейна, согласно 
которому судно при доставке улова 
на берег в живом, свежем, охлаж-
денном видах не может в течение 
одного рейса работать по разреше-
ниям двух и более компаний (пункт 
31.1). Требование инициировано 
пограничной службой. Объясне-
ние такое: если судно работало по 
разрешениям ряда компаний, то 
непонятно, кого из них привлечь к 
ответственности, если при доставке 
рыбы на берег в общем улове обна-
ружатся излишки.

Обоснованность такой ограни-
чительной меры спорна. Не все 
суда нарушают правила, превышая 
разрешенный вылов, но ограничи-
ли всех. Кроме того, за излишки на 
борту судна несет ответственность 
конкретное должностное лицо – ка-
питан. Почему за это должна отве-
чать компания, если она не давала 
прямого указания экипажу превы-
сить квоту? В то же время требо-
вание работать по разрешению 
только одного юрлица снижает эф-
фективность прибрежного лова, в 
котором компании малого и сред-
него бизнеса привыкли объединять 
усилия.

Тем не менее, раз требование 
есть, его приходится выполнять. 
Но никто не запрещает рыбакам 
искать законные варианты про-
мысла, чтобы сохранить его рен-
табельность. Это, в свою очередь, 
заставляет пограничную службу 
расширять трактовку существую-
щих ограничений, чтобы оставить 
судовладельцев без вариантов.

Теперь перейдем к событиям, 
которые послужили поводом для 
административного преследования 
СВК, «Корякморепродукта» и капи-

танов. В августе – сентябре прошло-
го года СВК фрахтовала у «Коряк-
морепродукта» МРС-150, который 
вел прибрежное рыболовство по 
разрешениям этих двух фирм. Све-
жий улов доставлялся на БМРТ. Там 
он перерабатывался, после чего вы-
гружался на берег.

Подчеркнем, что ограничение 
по использованию разрешений 
разных юрлиц распространялось 
на суда, которые доставляли рыбу 
на берег в живом, свежем, охлаж-
денном видах. В нашем случае улов 
был переработан в море и поступил 
на берег в виде продукции. Несмо-
тря на это, по факту использования 
разрешений двух юридических лиц 
на одном МРС пограничники воз-
будили серию административных 
дел: три дела в отношении трех ка-
питанов МРС, а также по три дела в 
отношении СВК и «Корякморепро-
дукта».

Пограничники арестовали про-
дукцию ООО «Корякморепродукт», 
доставленную в Петропавловск (бо-
лее 450 тонн). На каждого капита-
на был рассчитан штраф от 3,4 млн 
до 4,4 млн рублей. Сумма штрафов 
по трем делам для каждой компа-
нии могла составить от 8,3 млн до 
16,4 млн рублей. Общий ущерб, как 
следует из протоколов об админи-
стративных правонарушениях, со-
ставленных в отношении капита-
нов, превысил 89 млн рублей (хотя 
действия капитанов не повлекли 
добычу сверх квот и причинения 
какого-либо ущерба).

Дела поступили в Петропав-
ловск-Камчатский городской суд и 
находились в производстве разных 
судей. В итоге дела прекращены в 
связи с отсутствием состава адми-
нистративного правонарушения. 
Судьи согласились с позицией за-
щиты о том, что нарушений пункта 
31.1 правил рыболовства при веде-

нии прибрежного рыболовства во 
внутренних морских водах России 
допущено не было. Суд принял во 
внимание, что в сложившихся пра-
воотношениях организация рыбо-
ловства была основана на доставке 
улова на территорию прибрежного 
субъекта Российской Федерации, 
но не в живом, свежем или охлаж-
денном виде, а в переработанном 
виде, что в тот момент допускалось 
законом.

Данный вывод суда поставил 
под сомнение логику пункта 31.1. 
Почему при доставке улова на суд-
но можно было вести промысел по 
разрешениям разных юридических 
лиц, а при доставке на берег – нет? 
В чем смысл? В том, чтобы сместить 
всю переработку с берега в море 
и лишить береговые предприятия 
сырца?

Могут ли сегодня компании по-
следовать примеру СВК и «Коряк-
морепродукта», чтобы сохранить 
возможность работать по разре-
шениям двух и более юридических 
лиц в прибрежном промысле? Вот 
как на этот вопрос отвечает адво-
кат Игорь Копытов, выступавший 
защитником по упомянутым делам:

«Сегодня судно не может рабо-
тать по разрешениям двух и более 
компаний одновременно при до-
ставке улова в живом, свежем, ох-
лажденном виде не на берег, а на 
судно. Но что понимается под сло-
вом «одновременно», правила ры-
боловства не оговаривают. Отсут-
ствие разъяснений этого понятия 
может привести к тому, что погра-
ничный орган будет рассматривать 
под одновременной добычей любую 
добычу, если судно вышло из порта 

с наличием на борту двух и более 
разрешений. Но разве не может 
судно, выйдя на промысел, вначале 
осуществить добычу по одному раз-
решению, а через некоторое время 
– по другому? Судно передавать в 
море в аренду другому пользовате-
лю вроде не запрещено. Кстати, с 
1 января 2019 года в федеральном 
законе о рыболовстве изменилось 
понятие улова. Теперь возникает 
простой вопрос: можно ли в море 
перегружать продукцию? Ведь до 1 
января 2019 года под уловом пони-
малась, в том числе, и продукция, а 
сейчас только извлеченный из воды 
сырец. Получается, что улов в море 
сейчас перегружать нельзя, а пере-
груз продукции не урегулирован. 
Как будут применяться изменен-
ные нормы правил рыболовства, 
покажет ближайшая практика».<
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Правовые рифы 
«прибрежки»

Суд прекратил производство по 
административным делам в отношении 
компаний «Корякморепродукт» и СВК, 
а также трех капитанов МРС-150. Этот 
судебный процесс показал противоречия, 
которые появились в «прибрежке» после 
изменений в правилах рыболовства

Территория закона> Не все суда нарушают правила, но ограничили всех <

Заместитель генерального про-
курора РФ Игорь Ткачёв утвердил 
обвинительные заключения по 
уголовным делам в отношении 
Льва Бочарова, его первого заме-
стителя Юрия Блинова, а также их 
подчиненного, одновременно яв-
ляющегося учредителем коммер-
ческой организации. По версии 
следствия, в 2015 г. Бочаров и Бли-
нов умышленно проигнорировали 
установленный законодательством 
порядок проведения конкурсных 
процедур на выполнение работ по 
отлову морских животных для го-
сударственных нужд.

С целью организации освое-
ния квот они передали выделен-
ные ТИНРО-Центру разрешения 
на отлов млекопитающих одной 
из приморских фирм, деятель-
ностью которой руководил их 
подчиненный. После добычи 
морских животных обвиняе-
мые имитировали проведение 
конкурсов, перечислив коммер-
ческой организации 13,5 млн 
рублей за работы, стоимость ко-
торых предприниматель опреде-
лил самостоятельно.

В ходе расследования обвиняе-
мыми возмещено 13,1 млн рублей, 

говорится в сообщении Генпроку-
ратуры. Добавляется, что обвини-
тельные заключения будут направ-

лены во Фрунзенский районный 
суд г. Владивостока для рассмотре-
ния по существу. «Конкурент»

> Тайны следствия <

Предъявлено обвинение бывшему 
руководителю ТИНРО-Центра
За незаконный вылов белух и косаток 
Лев Бочаров, бывший руководитель 
ТИНРО-Центра, обвиняется 
в превышении должностных 
полномочий. Об этом говорится на 
официальном сайте Генпрокуратуры

  СПРАВКА

Лев Бочаров возглавлял 
ТИНРО-Центр в 1997–2017 го-
дах. На протяжении многих 
лет представлял нашу страну в 
Международной организации по 
морским наукам в северной ча-
сти Тихого океана (PICES) в ка-
честве национального делегата, 
возглавлял российские научные 
делегации на международных 
переговорах и конференциях по 
проблемам рыболовства.

Награжден медалью «300 лет 
Российскому флоту», имеет по-
четное звание «Заслуженный ра-
ботник рыбного хозяйства РФ», 
нагрудный знак «Почетный ра-
ботник рыбного хозяйства Рос-
сии» и другие награды.
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>Дарья КОЖЕМЯКА
Вот сухие строки его биогра-

фии: «В 1971 году Юрий Дьяков 
окончил Астраханский институт 
рыбной промышленности и хо-
зяйства по специальности «ихти-
олог-рыбовод». Был направлен в 
камчатское отделение Тихоокеан-
ского научно-исследовательского 
института рыбного хозяйства и 
океанографии (КоТИНРО, впо-
следствии – Камчатский НИИ рыб-
ного хозяйства и океанографии, 
КамчатНИРО), где и работает по 
настоящее время.

Занимался исследованиями 
популяционной структуры чер-
ного палтуса, биологией трески, 
динамикой численности камбал. 
Многократно участвовал в мор-
ских экспедициях, отечественных 
и международных научных симпо-
зиумах и конференциях. Был чле-
ном комитета по науке, культуре 
и образованию Камчатского об-
ластного совета народных депута-
тов. Опубликовал около 80 работ в 
России и за рубежом, подготовил к 
печати монографию.

С 1991 года – главный редактор 
журнала «Исследования водных 
биологических ресурсов Камчат-
ки и северо-западной части Ти-
хого океана», который включен в 
перечень ведущих рецензируемых 
научных журналов и изданий, в 
которых должны быть опублико-
ваны основные научные результа-
ты диссертаций на соискание уче-
ных степеней доктора и кандидата 
наук.

В настоящее время основной 
сферой его деятельности является 
формирование прогнозов общего 
допустимого улова морских рыб и 
беспозвоночных в прикамчатских 
водах, включая западную часть 
Берингова моря. Кроме того, он 
продолжает исследования биоло-

гии и динамики численности мас-
совых видов камбал Западно-Кам-
чатского шельфа. Председатель 
Дальневосточного регионального 
совета по донным рыбам.

Что ж, оживим биографию рас-
сказом самого Юрия Петровича.

ЧТО ЖДЕТ НАС ВПЕРЕДИ  
ЗА КРОМКОЮ ТУМАНА?

– После школы я решил связать 
свою жизнь с морем. Сначала хо-
тел поступать в военно-морское 
училище Севастополя – комиссия 
по здоровью не пропустила. А море 
звало. И тогда я выбрал Астрахан-
ский рыбвтуз, факультет ихтиоло-
гии и рыбоводства. Ведь биологию 
я очень любил еще в школе, а в ин-
ституте увлекла ихтиология.

Пришло время определяться с 
практикой. Конечно, я рвался в за-
гранплавание: из Севастополя к 
берегам Африки тогда отправлялся 
промысловик. Была возможность 
поработать на нем матросом. Но 
я снова не прошел медкомиссию – 
высокое давление. К каким только 
ухищрениям не прибегал: и таблет-
ки пил, и санкнижку подделывал, и 
печати рисовал, но меня все равно 
задробили! В итоге поехал на прак-
тику в Мурманск.

Не зря народная мудрость гла-
сит: «Все, что ни делается, – к луч-
шему». Как выяснилось, Юрию 
повезло. Он попал в Полярный на-
учно-исследовательский институт 
морского рыбного хозяйства и оке-
анографии имени Н.М. Книповича 
(ПИНРО) на научно-исследователь-
ское судно. Участвовал в несколь-
ких рейсах, в общей сложности в 
море провел долгие 7 месяцев. Из-
бороздил Белое и Баренцево, Нор-
вежское и Гренландское моря, Се-
верный Ледовитый океан. Ученые 
даже заходили за Шпицберген, аж 
за 80-й градус. В море наш студент 
приступил к дипломной работе по 
черному палтусу. Вернулся с прак-
тики позже всех – в декабре, когда 
одногруппники уже вовсю учились. 
Диплом защитил на отлично. Тут-то 
и встал вопрос о распределении...

– Я очень надеялся попасть в 
промразведку на предприятие 

«ТУРНИФ» (г. Владивосток), тем 
более что с ним у института была 
договоренность об устройстве 5 
выпускников, – вспоминает Юрий 
Дьяков, – но перед самым распре-
делением пришел отказ. Теперь 
надо было выбирать между Баку, 
Киевом и Туркменией (Каспийское 
море). Остановился на Киеве: там 
требовался ихтиолог в рыбинспек-

цию, да и друзья меня звали. На 
комиссии выяснилось, что в укра-
инскую столицу мечтает попасть и 
моя одногруппница. А место толь-
ко одно! Та девушка была замужем 
за ихтиологом, который в то время 
работал на Камчатке в лаборато-
рии пелагических рыб КоТИНРО у 
Татьяны Фёдоровны Качиной. Он 
тоже окончил Астраханский рыб-
втуз, но раньше. И вот комиссия 
сообщает одногруппнице, что ей 
пришел вызов из КоТИНРО – муж 
подсуетился. «Поедете на Кам-
чатку?» – спрашивают девушку. 
Та испугалась, растерялась, опе-
ративной связи, чтобы с мужем 
посоветоваться, тогда не было, а 
решение нужно принимать немед-
ленно. В общем, отказалась она от 
далекого полуострова.

– Ну вот же парень хочет в море, 
– вспомнил ректор про Дьякова. – 
Пусть он и едет на Камчатку!

БЬЕТ РАСТРЕПАННЫЙ КРАЙ 
ОКЕАНА ПО КАМЧАТКЕ 
ТЯЖЕЛОЙ ВОЛНОЙ

Естественно, Юрий ухватился за 
такую возможность обеими руками.

– Ехал я на Камчатку долго. Из 
села на машине до райцентра. Оттуда 
на кукурузнике до Москвы. На Ту-114 
с многочисленными посадками при-
летел-таки на полуостров. Был июль 
1971 года. Вышел в аэропорту, полу-
чил багаж. Куда ехать? Не знаю. Сел 
на автобус до Петропавловска-Кам-
чатского. Еду, смотрю по сторонам, а 
сам думаю, где же мне выходить-то? 
Вот остановка – «Драмтеатр». Ну, ду-
маю, раз театр, значит центр. Вышел. 
Уже вечереет, в институте навряд ли 
кого-то застану. Надо хоть вокзал 
найти, ночь перекантоваться. «А где 
здесь железнодорожный вокзал?» – 
спрашиваю у прохожего. Тот хитро 
так на меня посмотрел и говорит: «У 
нас только морской есть». Пришел 
туда. После такой тяжелой дороги в 
сон клонит невозможно, а на откид-
ных деревянных стульях особо не по-
спишь. Смотрю, какие-то товарищи 
принесли дощатый щит, положили 
на пол и ложатся спать. Я к ним и 
притулился. В шесть утра подошел к 
нам мужчина в форме и как закри-
чит: «Подъем!» Ну, думаю, еще забе-
рут… Потихоньку вещи свои забрал 
и сбежал.

Нашел улицу Партизанскую, а 
на ней деревянное зеленое здание с 
надписью «Камчатрыбвод». «Ну ни-
чего себе, – думаю, – надули меня, 
распределяли в КоТИНРО, а попал 
вон куда...» 

Пришел в кадры: «Так и так, при-
слали к вам на работу по распреде-
лению». Кадровик обрадовалась: 
«Наконец-то молодой специалист». 

Но не тут-то было. Оказывается, в 
направлении указали старый адрес 
института, а не то новое здание, ко-
торое построили в 1970 году на ули-
це Набережной.

Вот и институт! Здесь меня встре-
тил заместитель директора Иван 
Иванович Лагунов. В тот же день вы-
делили общежитие. Всё, можно при-
ступать к работе.

И СТАЛИ ТУТ УЧЕНЫЕ  
ЗА РЫБАМИ ГОНЯТЬСЯ…

Примерно через месяц Дьяко-
ва отправили в рейс. Правда, само 
судно находилось на Чукотке. До-
бирался на перекладных и везде за-
стревал. Долетел до Магадана, а там 
задержка рейса на сутки по погод-
ным условиям. Прибыл в Анадырь – 
на двое суток, потому что в поселке 
Беринговском «взлетка» раскисла, 
ждали, пока подсохнет.

– Наконец добрался в порт, а 
мне говорят: «Ваше судно ушло». 
Правда, спустя несколько часов ры-
боловный траулер все же за мной 
вернулся. И отправились мы к 
Алеутским островам (тогда еще не 
было 200-мильной зоны) изучать 
терпуга.

Через две недели после возвра-
щения – новый рейс с Вадимом По-
лутовым. Теперь вдоль Восточной 
Камчатки – камбалу ловить. Приш-
ли в ноябре, а тут ждет повестка в 
армию. Отслужив год под Наход-
кой в отдельном железнодорожном 
батальоне, Юрий заехал в гости к 
родителям, которые в то время уже 
жили в Севастополе.

– Они принялись уговаривали 
меня остаться, – вспоминает Юрий 
Петрович, – но я вернулся на Кам-
чатку и ни разу не пожалел о своем 
решении. В моей трудовой книжке 
лишь одна запись.

НЕ С ПОМОЩЬЮ ХИТРЫХ 
ПРИБОРОВ, КОТОРЫХ В 
ПОМИНЕ И НЕТ, А ЛИШЬ В 
РЕЗУЛЬТАТЕ ОТБОРА ЯВИЛСЯ 
ГЕНЕТИК НА СВЕТ

В январе 1973-го Юрий Дьяков 
вернулся в КоТИНРО. Его опреде-
лили в лабораторию донных рыб, 
которой тогда заведовал Вениамин 
Иванович Тихонов.

– Решили, что я буду и дальше 
изучать черного палтуса, тем более 
что на Камчатке специалистов по 
этому сложному для исследований 
глубоководному объекту не было, 
– рассказывает Юрий Петрович. – 
Перед каждым выходом в море при-
ходилось бегать по порту, искать 
и выбивать ваер-тросы. Поэтому я 
старался уйти в рейс на больших 
судах из Владивостока, которые 
проводят глубоководные исследо-
вания. Мне посчастливилось при-
нять участие в экспедиции, которую 
возглавлял всемирно известный си-
стематик Владимир Владимирович 
Фёдоров. За 5 месяцев я многому у 
него научился, узнал практически 
всю глубоководную фауну. Здесь же 
определился и с темой для кандидат-
ской диссертации – «Популяционная 
структура черного палтуса». Влади-
мир Владимирович посоветовал мне 
поработать вместе с популяционной 
лабораторией генетики, которая 
создавалась в то время в ТИНРО. 
Можно сказать, что я первый гене-
тик в КоТИНРО. О ДНК в то время 
еще не думали. Был другой метод, 
ныне он считается допотопным. 

ВОТ ОСТАНОВКА – «ДРАМТЕАТР». ДУМАЮ, 
РАЗ ТЕАТР, ЗНАЧИТ ЦЕНТР. ВЫШЕЛ. НАДО 
ХОТЬ ВОКЗАЛ НАЙТИ, ПЕРЕКАНТОВАТЬСЯ. «А 
ГДЕ ЗДЕСЬ ЖЕЛЕЗНОДОРОЖНЫЙ ВОКЗАЛ?» 
– СПРАШИВАЮ ПРОХОЖЕГО. «У НАС ТОЛЬКО 
МОРСКОЙ»

Морская судьба 
«Я родился в степи, в сердце русской 
природы, где рассыпались редко лесов 
островки». 8 марта 1949 года на свет 
появился автор этих строк – Юрий 
Дьяков, посвятивший свою жизнь 
рыбам и лире. И хотя от села Байчурово 
Воронежской области, где он родился 
и окончил школу, до ближайшего моря 
сотни километров, непреодолимая тяга к 
нему появилась у героя нашей истории в 
самом раннем детстве

Автор шаржа Дарья Кожемяка

<
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С 1977 года по 1984-й я нака-
пливал и обрабатывал материал, 
а в 1985-м защитил кандидатскую 
диссертацию в Институте биологии 
моря, где трудились очень сильные 
генетики. Годом ранее на предзащи-
те они раскритиковали мою работу. 
Пришлось дорабатывать. Зато после 
защиты пригласили на работу в свой 
институт. Но Камчатке я не изменил.

НО ГРЕЕТ НАС ОГОНЬ 
НАУКИ, И ЖДЕТ НАС ЮНЫЙ 
ИНСТИТУТ

В 1986 году Юрий Дьяков стал за-
местителем директора КамчатНИРО. 
Отработал в этой должности 22 года, 
но науку не бросил. К тому времени 
Тихонов, основной темой которо-
го были камбалы, ушел на пенсию. 
Юрий Петрович продолжил работу 
в этом направлении. В 2001-м он 
приступил к написанию докторской 
диссертации под названием «Камба-
лообразные рыбы дальневосточных 
морей России: пространственная 
организация фауны, сезоны и про-
должительность нереста, популяци-
онная структура вида, динамика по-
пуляций». Успешно защитив работу, 
1 января 2009 года Дьяков получил 
должность главного научного со-
трудника.

– По сравнению с нашими вре-
менами сегодня многое измени-
лось, – рассуждает Юрий Дьяков. 

– Печально, что молодые ученые 
катастрофически мало читают. Не 
знать теории все равно что быть 
слепым. Придя на работу после 
вуза, я учился заново. Часами си-
дел в библиотеке. В море брал кучу 
книг, читал и переводил в пере-
рывах между тралениями или во 
время шторма. Даже в больнице со 
мной «лежала» стопка литературы. 

Здесь написал две статьи, за что 
получил нагоняй от медперсона-
ла. Чтобы чего-то достичь, нужно 
быть целеустремленным и посто-
янно заниматься саморазвитием. 
Всю жизнь учиться – это ведь так 
интересно!

«Кто же такой ученый? Это чело-
век любознательный, подглядываю-
щий в замочную скважину природы, 
пытаясь понять, что же там происхо-
дит», – писал Жак-Ив Кусто.

– Вслед за любимым французским 
исследователем я всегда старался 
освоить что-то новое, – вспомина-
ет Дьяков. – Прочитав в детстве его 
книгу «В мире безмолвия», просто 
заболел подводным плаванием. В на-
шем селе был пруд, в котором я ны-
рял, приспособив противогаз вместо 
маски. Позже дядя прислал мне из 
Севастополя в подарок маску, ласты 
и трубку. Все местные жители прихо-
дили поглазеть, как я познаю подво-
дный мир сельского пруда.

В 50 лет он решил осуществить 
детскую мечту. Увидев объявление о 
наборе в клуб дайверов, пришел, не 
задумываясь, став самым старшим 
учеником в группе. Сначала погру-
жались в бассейне, затем в Авачин-
ской губе. Вскоре Юрий Петрович 
стал выбирать место для отпуска 
всей семьи по принципу, где можно 
понырять от души: Мальта, Кипр, 
Египет, Вьетнам. Впрочем, подво-
дный мир Камчатки нисколько не 
уступает им по красоте. Возле остро-

ва Старичков, к примеру, множество 
«живых камней» – асцидий. Эти обо-
лочниковые – переходное звено от 
беспозвоночных. Колышутся заросли 
морских анемонов, прекрасных, как 
георгины или астры. Неторопливо 
проплывают камбалы, бычки.

Затем неугомонный ученый ув-
лекся фотографией, да так, что стал 
членом фотоклуба «Камчатка» и вов-
сю участвует в фотовыставках.

ДА, Я ПОЭТ,  
НО В МЕСЯЦ – РАЗ

«Литературный дар проявился в 
стихах, раскрывающих внутренний 
мир ученого-биолога, своеобразное 
ощущение пульса природы», – эти 
строки читаем в аннотации к первому 
сборнику Юрия Дьякова «В мгновени-
ях счастья жизни смысл…», который 
вышел в 2009 году. «Лиричность его 
строк трогает читателя чистотой и гру-
стью, – пишет о нем известный кам-
чатский писатель Евгений Гропянов, 
– можно с уверенностью сказать, что 
на Камчатке есть поэт Юрий Дьяков».

– Стихи я начал писать пример-
но в 90-х годах, – вспоминает Юрий 
Петрович. – Ходил в «Светелку», где 
собиралось много хороших людей 
– Николай Васильевич Санеев (мы 
дружили семьями), Жора Аввакумов 
– сосед по подъезду. Может, это по-
влияло на мое творчество?

Иногда долго-долго ничего в голо-
ву не приходит, но вдруг либо фраза, 
либо слово какое-то зацепится, и во-
круг будто водоворот начинает за-
кручиваться. Фразы присоединяются 
друг к другу. И вот уже вырисовыва-
ется мысль, идея. Тогда я начинаю 
целенаправленно работать над сти-
хотворением. Стараюсь отшлифовы-
вать рифму, слог, размер. Есть много 
произведений, которые называются 
стихами, но чаще это рифмованная 
проза. Для меня стихотворение – не 
просто информация, а кружево из 
слов, звучащих как музыка, полное 
эмоций и чувств. Бывает, что недели 
три кручу его в голове, даю отлежать-
ся, переставляю местами слова. Пу-
бликую, когда полностью созревает.

ЛЮБИМОЕ:
Мы – водяная пыль, летящая 

по ветру,

И нас, в конце концов, опять 
проглотит море,

Мы в глубину уйдем на много 
километров

И растворимся вновь в бушующем 
просторе.

Жизнь – капелька воды, возникшая 
случайно,

Рожденная во тьме, под штормовые 
взвизги,

Смерть – это Океан, огромный 
и печальный,

Но только он один рождает 
эти брызги.

Что ждет нас впереди, за кромкою 
тумана?

Лишь мрак морских глубин иль 
в небе облака?

Прольемся ли дождем, как слезы 
Океана,

Опять во тьме времен исчезнув 
на века?

И может, никогда на этом белом 
свете

Не будем больше мы метаться 
над водой,

И мертвый Океан на умершей 
планете

Останется опять наедине с собой.
Мы водяная пыль над сумрачной 

пучиной,
Мы – дождь и облака, нас кружит 

ураган,
Но только мы одни являемся 

причиной
Того, что на Земле родился Океан.

Однако перу Юрия Дьякова по-
коряется не только философская и 
пейзажная лирика. Как искрометны 
его вирши, полные юмора и добро-
ты. Чего стоит «Баллада о популяци-
онных генетиках» или «Тост в честь 
окончания заседаний Дальневосточ-
ного совета по донным рыбам»! На 
позапрошлой неделе коллеги – «нау-
ки верные служаки» – дружно поздра-
вили Юрия Петровича с 70-летием. 
Наверняка на торжестве прозвучали 
и эти слова:
«Давайте ж выпьем, чтобы люди
Налюбоваться не могли б
И в синем море, и на блюде
Разнообразьем донных рыб!»

«Рыбак Камчатки» присоединяет-
ся к поздравлениям и желает юбиля-
ру крепкого здоровья, потрясающих 
открытий и неиссякаемого оптимиз-
ма!<

Юрия Дьякова

В 50 ЛЕТ ОН РЕШИЛ ОСУЩЕСТВИТЬ ДЕТСКУЮ 
МЕЧТУ. УВИДЕВ ОБЪЯВЛЕНИЕ О НАБОРЕ В 
КЛУБ ДАЙВЕРОВ, ПРИШЕЛ, НЕ ЗАДУМЫВАЯСЬ, 
СТАВ САМЫМ СТАРШИМ УЧЕНИКОМ В ГРУППЕ
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По материалам российских СМИ

Об этом на своей странице в соцсети 
Facebook сообщил заместитель дирек-
тора Командорского заповедника по 
науке Евгений Мамаев. «Сегодня в 5:30 
на Камчатке началось извержение вул-

кана Безымянного. Вулкан выбросил 
пепел на высоту 15 километров. Благо-
даря попутному ветру пепел долетел до 
Командорских островов, и уже в 11:30 
начался обильный пеплопад на самом 

северном мысе острова Беринга – мысе 
Юшина. И остров стал черно-белым», – 
написал он.

На севере острова Евгений Ма-
маев проводил учет птиц. В ком-
ментариях к записи он отметил, 
что такой мощный пеплопад на-
блюдал впервые. Как сообщается, 
в результате извержения вулкану 
Безымянному присвоили «крас-
ный» код авиационной опасности. 
По данным регионального главка 
МЧС России, высота выброса до-
стигла 10 километров. Выпадение 
пепла зафиксировано и в адми-

нистративном центре Алеутского 
района – селе Никольском.

ИА «Камчатка»

Мощный пеплопад 
накрыл о. Беринга

Мощный пеплопад произошел в 
Алеутском районе в субботу, 16 марта. 
Облако пепла от извержения вулкана 
Безымянного на Камчатке достигло 
острова Беринга благодаря попутному 
ветру

11 марта 2011 года в результате 
землетрясения и цунами атомная 
электростанция была обесточена, 
из строя выведена система охлаж-
дения. Это привело к расплавле-
нию топлива в трех энергоблоках, 
которое прожгло защитные корпу-
са реакторов. Происходившее со-
провождалось взрывами водорода 
и выбросом колоссального коли-
чества радиоактивных веществ в 
атмосферу.

Аварии на «Фукусиме-1» был 
присвоен седьмой, максималь-
ный, уровень по международной 
шкале ядерных событий. Такой же 
уровень имела авария на Черно-
быльской АЭС в 1986 году. Тогда 

из 30-километровой зоны вокруг 
ЧАЭС переселили в безопасные ме-
ста 116 тысяч человек. После ава-
рии на «Фукусиме» с зараженной 
территории эвакуировали 470 ты-
сяч человек, из них 52 тысячи пока 
не могут вернуться в родные места.

В феврале 2017 года издание 
The Japan Times со ссылкой на со-
общение оператора «Фукусимы» 
Токийской энергетической компа-
нии (TEPCO) опубликовало инфор-
мацию, которая осталась почти 
незамеченной экологическим со-
обществом и мировыми политика-
ми. По данным издания, уровень 
радиации в защитной оболочке 
реактора № 2 достиг значения 530 

зивертов в час. Это самый высокий 
показатель со времени ЧС в марте 
2011 года. Также сообщалось, что 
обнаружена двухметровая дыра в 
корпусе первичной термооболочки 
реактора. За год до этого руководи-
тель работ по выводу из эксплуата-
ции АЭС Наохиро Масуда в интер-
вью AВС сообщал, что из реактора 
№ 1 топливо полностью вытекло в 
океан, а в реакторах № 2 и 3 оста-
лось от 30 до 50% топлива.

Течения Тихого океана относят 
зараженную воду в первую очередь 
к берегам Американского конти-
нента. Эколог Уитни Вэб на порта-
ле The True Activist рассказывала, 
что через некоторое время после 
аварии на «Фукусиме» в Канаде 
стали вылавливать рыбу с крово-
точащими жабрами и глазами. Од-

нако власти проигнорировали этот 
факт.

В феврале 2018 года TEPCO объ-
явила об установке саркофага над 
третьим энергоблоком станции для 
извлечения отработавшего ядер-
ного топлива (ОЯТ). Эти работы 
сначала запланировали на ноябрь 
2018 года, потом перенесли на март 
2019. Сейчас стало известно об 
очередном переносе. Как сообщает 
агентство Kyodo, причина в обнару-
женных неисправностях в оборудо-
вании. Извлечение ОЯТ из бассей-
нов на первом и втором реакторах 
станции отложены до 2023 года.

В октябре 2018 года специаль-
ный докладчик ООН по вопросу о 
последствиях для прав человека 
экологически обоснованного ре-
гулирования и удаления опасных 

веществ Башкут Тунчак на встрече 
Генеральной ассамблеи призвал 
власти Японии прекратить пере-
селение детей и женщин в районы 
Фукусимы с высоким уровнем ра-
диации. Тунчак выразил озабочен-
ность тем, что Токио решило в 20 
раз увеличить приемлемый уро-
вень радиации.

Экологи полагают, что сегодня 
существует «заговор молчания» 
о последствиях аварии на «Фуку-
симе». Его можно объяснить тем, 
что проект АЭС и реакторы для нее 
разрабатывала американская кор-
порация General Electric, которая 
входит в число ведущих подрядчи-
ков военно-промышленного ком-
плекса США.
По информации  
ИА «Политика сегодня»

> В мире <

«Фукусима» продолжает отравлять океан
Восемь лет исполнилось со дня самой 
крупной радиационной катастрофы в 
новейшей истории, которая произошла 
на японской АЭС «Фукусима-1»

  СПРАВКА

Государственный природный 
биосферный заповедник «Ко-
мандорский» – самый большой 
морской заповедник России. Он 
расположен на Командорских 
островах и прилегающей аква-
тории в северной части Тихого 
океана, недалеко от полуострова 
Камчатка.

Безымянный (2 882 метра) 
– один из активнейших вул-
канов Камчатки. Расположен 
примерно в 500 километрах от 
Петропавловска-Камчатского 
на восточном побережье полу-
острова на территории кластера 
«Ключевской» природного парка 
«Вулканы Камчатки».
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Организаторами семинара вы-
ступили Министерство ЖКХ и 
энергетики Камчатского края, Ми-
нистерство территориального раз-
вития Камчатского края и Фонд ка-
питального ремонта Камчатского 
края.

В вопросах капитального ре-
монта органы местного само-
управления играют важную роль: 
муниципалитеты утверждают кра-
ткосрочные планы на капитальный 
ремонт, принимают решения о про-
ведении ремонта в домах, где соб-

ственники не приняли подобного 
решения, согласовывают проект-
ную документацию и участвуют в 
приемке выполненных работ. Кро-
ме того, именно администрации 
поселений могут инициировать 
внесение изменений в программу 
капитального ремонта, изменив 
сроки проведения работ в домах.

Нередко из-за отсутствия необ-
ходимого знания нормативных пра-
вовых актов, порядка предоставле-
ния информации и документов у 
органов местного самоуправления 
возникали трудности при принятии 
соответствующих решений и разра-
ботке необходимых документов для 
успешного проведения капитально-
го ремонта.

С целью формирования единого 
подхода к формированию норма-
тивных правовых актов, налажи-
ванию прямого диалога органов 
государственной власти, фонда 
капитального ремонта и органов 
местного самоуправления Камчат-
ского края был организован регио-
нальный семинар.

В рамках семинара специ-
алистам местных администраций 
Камчатского края расскажут о 
порядке установления необходи-
мости проведения капремонта и 
порядке внесения изменений в 
региональную программу, поряд-
ке утверждения краткосрочных 
планов реализации программы ка-
премонта, о принятии решений о 
проведении капитального ремонта 
и обеспечении доступа подрядных 
организаций к объектам обще-
го имущества, о порядке приемки 
выполненных работ, получения го-
споддержки и затронут прочие во-
просы капитального ремонта.

«Вопрос прямого диалога с ор-
ганами местного самоуправления 
назревает уже не первый год. Ка-
питальный ремонт – это командная 
игра, и идти к поставленной цели 
необходимо слаженно и сообща, – 
отметила генеральный директор 
Фонда капитального ремонта Кам-
чатского края Оксана Бухонина. – 
Мы надеемся, что подобный семи-
нар станет ежегодным и мы сможем 
оперативно и напрямую решать 
насущные вопросы капитального 
ремонта».

Для регистрации на семинар 
представителям муниципалитетов 
необходимо обращаться в Мини-
стерство территориального разви-
тия Камчатского края по телефону 
8 (415-2) 26-30-09.
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> 25 марта состоится семинар по вопросам организации и проведения капремонта <

РЕКЛАМНЫЙ ОТДЕЛ

ТЕЛ. (415-2) 23-41-95, 
E-MAIL:  

REKLAMA13.2010@MAIL.RU

Семинар по капремонту: муниципалам расскажут  
об организации и проведении капитального ремонта 
многоквартирных домов в Камчатском крае
25 марта состоится первый в 
Камчатском крае семинар для 
органов местного самоуправления по 
вопросам организации и проведения 
капитального ремонта общего имущества 
в многоквартирных домах в Камчатском 
крае

Реклама

Фабрика орудий лова –  
ООО «Морское снабжение»

Производство, реализация всех видов канатов, делей, 
наплавов.

Изготовление любых промышленных орудий лова.
Более 15 лет на рынке сетеснастных материалов!

Подробности на сайте: www.moresnab.ru

Тел.: 8 (423-34) 2-43-52, т/ф: 8 (423) 260-48-97; е-mail: moresnab@mail.ru.

РЕКЛАМ
А.

УВАЖАЕМЫЕ РЫБАКИ!
На наплава МС-25, -30, -85

действуют специальные  
СКИДКИ ДО 12%

Оптимус
Лиц. АСД-41-1118 от 08.06.2000 г.

превосходство над расстоянием

Тел.: 29-81-98, 29-87-12.

• Осуществляет пассажирские пере-
возки комфортабельными автобуса-
ми по Камчатскому краю.

• Доставка групп туристов в трудно-
доступные районы Камчатки вахто-
выми автобусами.

Реклама
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Уже две недели маленький 
мальчик носит на крышу варенье 
и торты хитрому бомжу с венти-
лятором.

* * *
СМСка: «Позвони мне, а то не 

могу найти свой телефон».
* * *

– Жена уехала в отпуск. За две 
недели ее отсутствия мусор вы-
нес всего один раз. Вывод: в доме 
мусорит жена.

* * *
– Вы можете дать мне денег?
– А вам на что?
– Ну, скажем так, на память!

* * *
– Можно мы пойдем в комна-

ту для отдыха и посмотрим теле-
визор?

– Идите, посмотрите, только 
не включайте.

* * *
Вагон метро. Полицейский – 

спящему студенту, у которого на 
коленях лежит учебник Ландау 
«Теория поля»:

– Просыпайся, агроном! Ко-
нечная!

* * *
Если ты упустил свой шанс, 

никогда не думай, что он послед-
ний. Будет еще много шансов, 
которые ты упустишь.

* * *
– Сегодня на ужин гречка.
– С чем?
– С чем я тебя и поздравляю.

* * *
Как все-таки символично от-

правлять в «Корзину» файл с на-
званием «Планы на отпуск».

* * *
Если не хотите, чтобы люби-

мая женщина в вас разочарова-
лась, просто женитесь на другой.

* * *
– Вчера разозлился и ушел из 

дома. Потом вспомнил, что живу 
один, вернулся.

* * *
Одна старушка помогла пе-

рейти через дорогу мальчику, 
игравшему в смартфоне.

* * *
– У тебя так классно! Такой 

минимализм!
– Это называется бедность.

* * *
– Официант, мы с супругой от-

мечаем 25 лет совместной жиз-
ни. Какое вино вы можете нам 
предложить?

– Давайте сначала определим-
ся: вы хотите праздновать или 
забыться?

> Веселуха <Компания «Фреон» предлагает к продаже:

Тел./факс 42-43-56; ул. Ленинская, д. 38, офис 115.
Сот. 8-962-217-90-57

Все для ремонта и 
обслуживания бытовых 

и промышленных 
холодильников

• Хладагенты (фреон), холодильные масла, насосы фреоновые,
• Профессиональный рефинструмент,
• Оборудование и материалы для пайки,
• Манометры, термометры, мановакуумметры,
• Течеискатели, электронные весы, гигрометры,
• Линейные компоненты, фильтры и элементы, за-
порная арматура,
• Компрессоры, ресиверы, вентиляторы, 
виброгасители, шланги,
• Сальниковые уплотнения, клапанные 
доски, подшипники,
• Резинотехнические изделия, фторо-
пласт, поливинилформаль, труба мед-
ная, силикагель, кальций хлористый.

Реклама

Продам 2-комнатную квартиру 

с. Мильково, ул. Томская, 7.  
Окна ПВХ, балкон расширен-

ный, остеклен, ПВХ,  встроенный 
шкаф с зеркалами, прихожая, 

кухня. Цена 1,7 млн руб.
Тел. 8-900-436-15-95.

Реклама

Реклама

Присоединяйся!

ИЩИТЕ 
НАС НА 

«ФЕЙСБУКЕ»

Группа 
«Камчатка 
навсегда!»:  

нас уже более 
16 тысяч

Реклама

ГРУППА КОМПАНИЙ

ТЕЛЕФОН: 8 914 787 28 40

С целью создания кадрового ре-
зерва из квалифицированных спе-
циалистов для работы на транс-
портных рефрижераторных судах 
«Меркурий», «Айс-Стрим», «Айс-
Винд», «Айс-Кристалл», «Амбер 
Балтик» принимаем анкеты лиц, 
желающих работать в стабильной 
развивающейся компании.

Требуемые специалисты для формирования 
кадрового резерва:

• Помощники капитана
• Механики
• Электромеханики
• Рефрижераторные механики
Оплата труда достойная и своевременная.
Заполнить анкету (в разделе «вакансии») и ознакомится с дея-

тельностью компании можно на сайте компании: ref-alliance.com

ТРЕБУЕТСЯ:

Реклама

• Капитан-наставник с опытом работы в море не менее 
5 лет на рефрижераторных судах (конвекционных) 
для работы в офисе компании. 

Реклама

Тел. 8-914-024-99-77

от А до Я
Судовое снабжение 

Реклама


